



Saludo a Franco: ¡¡Arriba España!!

En Vizcaya se han conquistado nueve pueblos

DURANGO ESTA COMPLETAMENTE RODEADO

El gobierno de Aguirre quiere culpar a nuestra aviación del incendio de Guernica

Nos llegan noticias del frente de Vizcaya, que demuestran la falsedad del discurso de Aguirre. pues nuestra aviación, por el mal tiempo reinante, no ha podido volar hoy y, por consiguiente, mal ha podido bombardear Guernica.

No es la primera vez que miente Aguirre, mandarín de la república de Euzkadi

Aguirre ha declarado hoy que la aviación extranjera al servicio de la España nacional ha bombardeado la ciudad de Guernica y la ha incendiado para herir a los vascos en lo más profundo de sus sentimientos.

me, seguro, rápido, hemos tratado de evitar siempre que los que no tienen la culpa sufran. Lo hemos demostrado siempre. Precisamente nuestra aviación pudo ametrallar sin piedad a los milicianos rojos que huían vergonzosamente hacia Bilbao por la carretera de Durango, sembrándola de mantas, de fusiles, de cartucheras, pero no lo hizo. Y no lo hizo por respetar a la población civil evacuada a la fuerza, en la que se mezclaban los fugitivos. Y no lo hizo porque es española y no rusa.

Miente Aguirre y miente Monzón; mienten tristemente y cínicamente para excitar a la defensa desesperada de los que ya están desesperados y quieren entregarse. Mienten con el único fin de sostener orgulosamente el error de haber mezclado al país vasco culto, católico y noble en ese contubernio rono, esa mezcla tenebrosa de asesinos que ha sido y es el movimiento marxista.

Vascos: Rendíos. Deponed las armas. Entregad a la justicia de Franco, que es serena y noble.

Los que os excitan aún os han

Anúnciate en IMPERIO

El material cogido es abundantísimo

Roma (seis tardé).—La victoria obtenida en el frente de Vizcaya supera todos los cálculos; el material cogido es numerosísimo; figura entre éste una veintena de cañones algunos de ellos de grueso calibre y que de ahora en adelante serán empleados contra los marxistas; treinta ametralladoras, cien cajas de granadas de mano y dos mil fusiles. (De nuestro servicio especial)

arrastrado a la excomuniación y a la herejía. Ahora os arrastran a la ruina. Os han ocultado siempre la verdad y os lanzan hoy a una nueva infamia: la de Guernica. Miente Aguirre, mienten los que os han engañado siempre como villanos, que son y como hez del mundo.

Pensad que sus infamias ponen todavía más ímpetu en nuestros corazones, más ligereza en nuestras almas y más hierro en nuestras manos de combatientes leales y nobles, de guerreros caballerescos para barrerles de la España que no han merecido nunca y que ya les niega los últimos metros de tierra y que ya los lanza al mar.

Boletín Informativo

Noticias recibidas del Cuartel general del Generalísimo hasta las veinte horas del día 27 de abril de 1937:

Ejército del Norte

FRENTE DE ARAGON.—En un contraataque del enemigo a la posición de Santa Bárbara, fué enérgicamente rechazado, causándole numerosas bajas y cogiéndole varios prisioneros, cuatro de ellos heridos. Se han presentado en nuestras filas cinco soldados con armamento y varios paisanos.

FRENTE DE VIZCAYA.—Ha continuado con la misma brillantez que en días anteriores, el impetuoso avance de nuestras tropas. Se han logrado ocupar Marquina, Basterrechea, Bolívar, Echevarría, Urberuaga de Ubilla, Arzola, Aspe, Apatamonasterio, Abadiano, alturas de Atarregui y el puerto de Berricáiz, después de derrotar al enemigo, que en algunos puntos trató de hacer alguna resistencia, causándole gran número de bajas, de las cuales dejó en el campo un contingente considerable. Entre los numerosos prisioneros, figuran un teniente coronel, guardias civiles, soldados y varios grupos de milicianos. El enemigo sigue abandonando en su huida gran cantidad de armamento, municiones de todas clases, diverso material, depósitos de víveres y efectos varios. Nuestras tropas tienen rodeado completamente Durango, en el momento de redactar este boletín.

FRENTE DE ASTURIAS.—Ha podido comprobarse el duro castigo sufrido por el enemigo en la acción de ayer, toda vez que la operación realizada solamente en las inmediaciones de la posición ocupada por nuestras tropas en este sector, fueron más de setenta muertos los recogidos. En el sector de La Robla se presentaron siete milicianos con armamento.

FRENTES DE MADRID, AVILA Y SORIA.—Sin novedades dignas de mención.

Ejército del Sur

En los frentes de Granada y Córdoba, ligeros tiroteos.

Actividad de la Aviación

El tiempo no ha permitido que actuase nuestra aviación en el frente de Vizcaya.

Salamanca, 27 de abril de 1937.—De orden de S. E., el general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

risticamente los soldados sobre los alrededores del Monte de Garabitos.

Durante un rato hubimos de permanecer tendidos en tierra, pero pronto se encargaron nuestras baterías del 15 y 50 de hacer callar a las enemigas. Seis disparos certeros sobre el Campo del Moro, bastaron para que los rojos de allí no replicasen más.

Debimos desmontarles las piezas, pues ya en el resto del día no volvieron a disparar.

Desde las alturas de uno de los montecillos estuvimos contemplando ya tranquilamente los efectos de nuestro bombardeo.

Varios de los proyectiles fueron a explotar en la calle de Toledo, cerca de la Catedral

Véase en la página 4 la crónica de última hora del frente de Vizcaya

de San Isidro; otras, en la Gran Vía, donde la Telefónica muestra muchos boquetes por donde se colaron días pasados algunos de nuestros proyectiles; otras bombas cayeron en la Estación del Norte, medio destruída, paseo del Rey y barrio de Argüelles.

De vez en cuando levantábase densas humaredas como si explotasen municiones o depósitos de combustibles que acivaban el incendio.

Uno, otro, otro y así centenares de granadas lanzadas por nuestros cañones, no a tontas y a locas, sino buscando los puntos más importantes de las defensas militares de la capital roja.

Objetivos estudiados por el Mando, que ha decidido, por lo visto, machacar, por decirlo así, el tan cacareado cinturón de fortificaciones.

Castigo duro, como nunca lo infligimos, pero estamos convencidos de que será eficaz.

Basta ya de blanduras y contemplaciones, que no sirvieron para otra cosa más que para engañar a los criminales y demorar el final de la guerra.

Herminio PINILLA YUBERO

CRONICA DEL FRENTE

Sigue el bombardeo de la capital

Nuestras baterías baten el cinturón de fortificaciones de Madrid

Talavera de la Reina, 27 (doce noche).—Nos hemos dejado de contemplaciones y vamos al grano. Esta es la conclusión que he sacado en la jornada de hoy después de haber estado unas horas en la Casa de Campo.

Siempre resulta interesante una excursión a este sector del frente de Madrid, desde donde tan cerca se ve la capital y en el que nunca deja de correrse algún riesgo por la vecindad de los rojillos. Hoy ha sido un día espléndido de sol primaveral. Nunca hemos sentido con más intensidad la descarnada verdad de la paradoja de la guerra, consistente en el contraste de estos días magníficos de abril en que muestra sus gracias la naturaleza en toda su plenitud y coquetería con el tronar de los cañones y el visíseo de las ametralladoras, que pasan de rato en rato las cuentas de sus largos rosarios de plomos mortíferos. Por eso, cuando entraba por la Casa de Campo y hallaba caminos rodeados de olorosos pinares, me costaba mucho creer que me encontrase en

un lugar de guerra. Claro es que tardó poco en imponerme la realidad el retumbar de nuestros cañones, que bien pronto comenzaron a desperezarse para proseguir el bombardeo sobre Madrid.

Cuando llegamos, ya estaba entablado el duelo artillero.

Las baterías de los rojos, emplazadas en las proximidades del Palacio Real y al Noroeste de la Huerta del Obispo, habían aceptado el reto de las nuestras, y un poco precipitadamente estaban lanzándonos proyectiles del 12,40 o una menos veinte, como dicen humo-

Laureles nuevos

La postrera ráfaga de la ametralladora rubricó ayer una nueva página gloriosa para la historia de la Bandera de Castilla.

Por el barro de la trinchera nuevamente se ha derramado sangre joven.

Nuestros cerebros se han poblado nuevamente de recuerdos.

Nunca podremos olvidar aquel 13 de abril, en el que en un abrazo inmenso, legionarios y falangistas cantamos "aquel himno", que por un momento puso lágrimas en los ojos de todos. Habían dejado, hacía un momento, de sonar los fusiles, aún sostenían las manos sudorosas las toscas granadas y tronaba el cañón de vez en vez; pude ver entonces, cómo un legionario indomable abría la camisa azul de un caído y besaba sobre

su pecho la santa reliquia de un escapulario.

Fué entonces cuando se desbordó nuestra emoción, y pensando en el alegre camarada de ayer—frío hoy, perdido ya bajo tierra—entonamos nuestro himno con los brazos tendidos hacia el azul del cielo.

Castilla ha dado a España un nuevo puñado de héroes. Unas cuantas madres más sienten el orgullo de donar a la Patria pedazos de su vida.

La Falange ha envuelto en su enseña gloriosa el cuerpo de nuevos caídos.

La Bandera de Castilla ha reverdecido nuevamente sus laureles.

JORGE PEREZ (De la "Bandera de Castilla")

Casa Campo, 23-4-37.

ATALAYA

El sueño de una tarde de Abril

Desde bastante lejos se divisaba ya el Alcázar, que va creciendo a medida que llegamos. Mochas sus torres, desgarrados sus muros se nos brinda en la visión suave y varia del coche que se aproxima.

Por la envergadura de los destrozos producidos en la fortaleza se mide la magnitud heroica de sus héroes, y por daños que también muestra la ciudad, el espíritu de sus moradores. Indudablemente, una ciudad que ha conocido de tan cerca el sacrificio, tiene que estar magníficamente organizada al servicio de los soldados que la liberaron.

Así pensando y discutiendo, llegamos junto a la Plaza de Toros, pues venimos por la carretera de Madrid. Al girar la vuelta, frente al Colegio de Huérfanos, una gran cartela tendida junto a la fachada, nos sorprende con su gran inscripción, que en letras de gran tamaño, dice: "Duchas, baños, desinfección", y una flecha indicadora que señala un grupo de pequeñas edificaciones a nuestra derecha, encerradas por un tapial, pegado mismo a los muros del Hospital del Cardenal Tavera. Sobresaliendo de la edificación que hace esquina, un depósito cilíndrico se sostiene por un armazón de hierro que le da todo el aspecto de un gran púlpito.

Como la idea es de las que no dejan lugar a dudas, y la verdad sea dicha, venimos un poco sucios, saltamos de la camioneta, nos despedimos del conductor que ha tenido la amabilidad de traernos en su coche, y nos dirigimos al lugar indicado por la flecha.

—Buenas tardes—nos saluda un funcionario que hay a la puerta. Inquirimos de él pormenores relativos a los servicios a su cargo, y después de darnos toda clase de facilidades, nos conduce a donde deseamos.

Antes nos ha dado un ticket numerado y un lote de ropa, rogándonos que coloquemos la puesta en un recipiente especial que nos muestra.

Sin más palabras, pasamos a nuestro departamento. Lo mismo duchas que baños tienen un servicio constante de agua, tibia y fría, a elegir. Después de recibir una higiénica y confortante ducha, nos friccionamos con una loción desinfectante, que se facilitó también a la entrada.

Cuando salimos de allí, el funcionario ha recogido ya el recipiente que contenía nuestra ropa y lo llevó a la sala de desinfección.

Nos dice si queremos recogerla dentro de unas horas o al día siguiente, pero preferimos dar un paseo por los jardines de alrededor entretanto.

Regresamos en seguida. Como aún es pronto, charlamos con él.

—Perfectamente instalado tienen ustedes esto; no parece sino que ya lo estuviera de antes de la guerra.

—Así era; esto pertenecía al Colegio de Huérfanos de la Infantería, de cuya edificación formaba parte. Eran los departamento de aseo de los chicos.

—Estupenda instalación. —Durante el dominio rojo se apoderaron de todo el Colegio, en el que luego creo que pusieron un hospital, pero a la entrada de nuestras tropas, que ya le habían evacuado los heridos, trataron de hacer resistencia en él un grupo de milicianos, con lo que luego,

al incendiarse, se quedó destruido parte del edificio. A este trozo no le debieron tocar, digo yo.

—Tal vez también, pero sufriría menos y debieron repararlo pronto para que en lugar de ser un solar más o un lugar inhabitado, rindiera su servicio.

—Ya lo creo que lo rinde; si viera usted lo contentos que se ponen algunos soldados cuando ven que en tan poco tiempo, y casi sin costarles nada, porque a pesar de estar señalada una cuota, cada uno da lo que puede, pueden subir a la ciudad en condiciones de poder pasear con las muchachas. Yo lo comprendo, es gente joven, y además bien merecen este pequeño sacrificio, porque casi ninguno es de aquí, y con la familia lejos.

Y, en efecto, esta satisfacción la experimentamos también nosotros al vernos limpios y como nuevos, con la ropa desinfectada, que

nos acaba de traer aquel señor.

Nos despedimos agradecidos, y cuando vamos a manifestarle nuestro agradecimiento en metálico..

¡Pafs!..., un coscorrón que nos despierta de la agradable giestecilla que veníamos echando y el ruido de los frenos.

Con ojos adormilados miramos a nuestro alrededor, y nos encontramos en Zocodover, donde la gente pasea, como de costumbre, en la más deliciosa de las inconsciencias.

Al mirar nuestro indumento, nos damos cuenta de que todo ha sido un sueño.

¡Qué lástima que Toledo no sea así!

Nos despedimos del chófer con un gesto de disgusto, y rascándonos la cabeza distraidamente, nos alejamos de la plaza.

RE-K-REDO

Nota del Gobierno Militar

Se recuerda al vecindario la obligación que tiene de cerrar las ventanas y balcones durante la noche para que desde las calles no se vean las luces del interior de las casas.

Los contraventores de esta orden serán sancionados.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

Se pone en conocimiento del público en general, y de los asociados en particular, que las Oficinas de esta Cámara, a partir del día 1.º de Mayo próximo, se trasladan a la calle de la Plata, núm. 20, principal, con el mismo horario de despacho establecido, de once a una y de cinco a siete.

Toledo 23 de Abril de 1937. — El Secretario accidental, Luis Montemayor Mateo.

Anuncio

Se vende papel de periódico en esta Administración

Recargo del 10 por 100 para el Subsidio pro-combatientes

Exija la entrega de los tickets del Subsidio pro-combatientes que correspondan al importe de su compra o consumición, cuyo producto se destina a engrasar el fondo de pensiones a las familias necesitadas de combatientes en el frente.

Al recibir los tickets cuide de inutilizarlos al momento, en evitación de que gentes poco escrupulosas puedan utilizarlos nuevamente.

Denuncie ante las Autoridades o sus Agentes a quienes olvidando sus más elementales deberes de ciudadanía no cooperen a esta obra de justicia y patriotismo.

Las infracciones que se observen, tanto por parte del vendedor como por el consumidor, serán severamente sancionadas.

Secretaría de Guerra

Ordenes. - Movilización

La movilización de varios reemplazos, para atender las necesidades de la guerra, no ha sido obstáculo para que se estimasen como incorporados a filas quienes prestaban sus servicios en las Milicias y Organizaciones Auxiliares en la zona de retaguardia, pero la duración de tales situaciones y el manifestado deseo de los interesados de padecer en su interior satisfacción al no correr las mismas vicisitudes que sus compañeros de vanguardia, son factores que merecen ser recogidos a fin de establecer un régimen de perfecta analogía, sin olvidar que frente a tan loables conductas deben sancionarse los que eluden el cumplimiento de aquellos deberes que la Patria y su defensa imponen:

En virtud de lo expuesto, S. E. el Generalísimo, se ha servido ordenar:

Artículo primero. Todos los individuos pertenecientes a los reemplazos movilizados del Ejército y la Armada que sirvan en organizaciones y Milicias afectas al Movimiento Nacional, podrán continuar en las mismas, siempre que presten sus servicios, precisamente en las Unidades destacadas en los distintos frentes de combate.

Los que se hallaren en las poblaciones de retaguardia deberán solicitar del Excmo. señor General segundo jefe de las Milicias y fuerzas auxiliares movilizadas, su correspondiente destino, a fin de que proceda al encuadramiento que le está atribuido a dicha autoridad por Mi Decreto número 186.

Quienes desearan prestar sus servicios en las Unidades del Ejército y no pertenezcan a las Cajas de Recluta de la zona liberada, se presentarán a iguales efectos ante la que la esté en el punto de residencia, por la que se harán los oportunos destinos, atendiendo las condiciones físicas de los interesados, índole de los servicios militares que con anterioridad hayan prestado y situación de los pertenecientes a su mismo reemplazo.

Artículo segundo. — Quienes perteneciendo a los reemplazos movilizados no se encuentren en las Unidades de combate de las Milicias Auxiliares o incorporados a las filas del Ejército o Armada en que se hallen los de igual reemplazo y situación, se estimarán como desertores y comprendidos a los efectos de sanción en el último párrafo del artículo 290 del Código de Justicia Militar, por estimarse como forma de eludir sus deberes militares la circunstancia cuata del artículo 289 del texto legal invocado.

A este efecto, en el plazo de

GOBIERNO CIVIL

En nuestra visita al gobernador civil nos manifiesta que ha asistido al entierro del canónigo señor Segura, con el que le unía íntima amistad.

Añadió que hoy ha sido un día de calma, habiendo recibido escasas visitas.

Dijo también que ha recibido un patriótico telegrama que envía el alcalde de Escalona y que, textualmente, dice así: "Tengo el alto honor de participar a V. E. que en el día de hoy hemos tenido en este pueblo la satisfacción de hacer al segundo Tabor de Alhucemas, número 5, en el campo de batalla del Pingarrón, el donativo siguiente: vino, setenta arrobas; aceite, veintidós; treinta y cinco corderos, cuatro gallinas y un gallo y 1.051 huevos".

Calzados
PEREZ
La Casa más surtida y económica
San Francisco, 29 - Talavera

Numerosa concurrencia en el sepelio del Sr. Segura

Ayer, a las cinco de la tarde, se celebró el sepelio del canónigo señor Segura, hermano del eminente cardenal que ocupaba la Sede Primaria al advenimiento de la República, y que fué perseguido y expulsado por el nefasto Gobierno socialista.

La comitiva, nutrida de militares y milicias, partió del Palacio Arzobispal, recorriendo las calles del Comercio y Las Armas, hasta llegar a la Puerta de Visagra, donde se hicieron las últimas preces religiosas y se despidió el duelo.

Asistieron las autoridades militares, civiles y eclesiásticas, señores gobernadores militar y civil y Su Ilustrísima el Prelado, representaciones de las Milicias y centros oficiales de esta capital.

Un piquete de falangistas escoltaba el cadáver y los "flechas" y "pelayos" desfilaron ante el cadáver, rindiéndole honores.

Fuó sepultado en la Basílica de Santa Leocadia, donde reposan los restos de todos los canónigos muertos en esta ciudad.

La colonia burgalesa residente en Toledo, dando prueba de dolor y gratitud al finado, trasladó el cadáver hasta el nicho donde reposará para siempre el ilustrísimo burgalés.

DATOS BIOGRAFICOS

Don Emiliano Segura y Sáenz nació en Burgos en el año 1884. Hizo la carrera sacerdotal en el Seminario de dicha ciudad, terminando los estudios de Teología en el Seminario de Comillas.

Recibió las órdenes sacerdotales en el año 1910. Su carrera fué brillantísima, siendo doctor en Teología y Derecho canónico y profesor del Seminario de Burgos y canónigo por oposición de Valladolid.

El año 1926 se trasladó a la Canongía de Toledo, donde manifestó su celo por los Seminarios y fué profesor de esta capital de varias asignaturas.

Fuó capellán de la colonia burgalesa de Toledo, de la que fué presidente honorario su hermano, el Excmo. señor Cardenal Segura.

Era actualmente director del Apostolado de la Oración, donde desarrolló gran actividad organizando peregrinaciones, entre otras, la del Pilar.

¡Descanse en paz!

Horario de Misas

Como de costumbre, en la Santa Iglesia Catedral, el domingo, habrá misas cada media hora, desde las seis hasta las diez y a las once y a las doce.

Hospital de Sangre, a las siete.

Hospital del Rey, a las siete.

Santa Clara, a las siete.

Santa Ursula, a las ocho.

Ermida de la Estrella, a las ocho y a las diez.

Santa Leocadia, a las diez.

San Nicolás, a las ocho, nueve, once y doce.

Capilla de San Ildefonso, a las ocho.

Santo Tomé, a las ocho y a las diez.

Padres Jesuitas, a las siete, ocho y nueve.

Padres Carmelitas, a las siete, ocho y nueve.

Fábrica de Armas, a las once y 50 minutos.



AYUNTAMIENTO

SECRETARIA.—CONCURSILLO

Se abre entre los industriales de esta plaza, para la confección de DIECINUEVE uniformes para la Guardia municipal, admitiéndose ofertas en el Negociado de Personal de esta Secretaría, donde serán facilitados los antecedentes relacionados con este concurso por un plazo de CINCO días hábiles y horas de oficina.

El pago del importe de este anuncio será de cuenta del adjudicatario.

Toledo, 27 de abril de 1937.

El Secretario habilitado, Raimundo Barrueco.

COMESTIBLES FINOS
DE
Mariano de Diego
Plaza Tendillas, 5 y 6
TOLEDO

Pérdida

Nos comunica don Eduardo Molet que en el día de ayer, y en la calle del Comercio, perdió una agenda de bolsillo con notas que, por ser de sumo interés, ruega a la persona que la haya encontrado se la entregue o se le notifique a su domicilio, calle de Juan Labrador, número 3.

Horario y Programa de RADIO NACIONAL al servicio de la liberación de España

Onda: 274 metros = 1095 kilociclos

14.00-15.00 horas.—Música, familia, auxilio de invierno, etc.

17.30-18.15.—Música, autokomintern, soldado, etcétera.

18.15-18.45.—Noticias en alemán e italiano.

18.45-20.00.—Habla Española.

21.30-22.00.—Noticiero oficial en varios idiomas.

22.00-22.30.—Conferencias.

22.30-23.00.—Noticiero internacional.

23.00-24.00.—Música clásica y diversos.

24.00-24.15.—Parte oficial y crónica.

24.15-24.30.—Música.

24.30-1.30.—Servicio de Prensa.

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para el día 28 de abril de 1937: Don Angel de Diego Rubiños.

Almacenes de frutas :: Coloniales :: Torrefacción del café GLORIA

Hijo de **MATIAS CARRION**

== = Hierros = Alcoholes = Intestinos secos

TALAVERA DE LA REINA (Toledo)

Relato de un voluntario francés que ha luchado al lado de los rojos en los frentes de Córdoba y Guadalajara

De un gran periódico francés, que si de algo peca es de parquedad en la publicidad de relatos de desertores que en su mayoría han estado en los frentes, escaso número de días, extractamos el de este voluntario, que primero en el frente de Córdoba, en el que fue herido, y después en el de Guadalajara, ha pasado varios meses. Su historia es la de todos. Obrero de una fábrica, estaba constantemente acuciado por la propaganda comunista con excitaciones constantes y promesas insensatas a las que no supo resistir. "Y no era muy crédulo—dice—, pero no sabía entonces que "L'Humanité" es una pura mentira desde la primera a la última línea". Se alistó en el Ejército rojo con la cabeza llena de ilusiones y partió para España, pero al llegar a Albacete empezó el desencanto.

Fui destinado—sigue diciendo—al 12 batallón de la 14 brigada internacional, mandada por el primer comandante Natan, judío alemán, y un segundo comandante, Bikis, oficial ruso, que acompañaba cada orden con una injuria: "imbéciles franceses, ¿de qué os quejáis? En Rusia se os tratará a patadas". Esto lo creíamos exagerado, pero decía

verdad, porque le veíamos maltratar a los polacos y a los checos, más pacientes que nosotros. Los demás oficiales eran del mismo calibre; casi todos brutales, despreciativos, vengativos... e incapaces.

Pero el más innoble es, sin duda, Marty, el diputado comunista, jefe supremo del reclutamiento y organización de los voluntarios. Puede ir encargando su sepultura, porque millares de los nuestros han jurado exterminarlo. Marty, el de "las manos que chorrean sangre" y el "carnicero de Albacete", es como se le llama en la España roja, porque con el más fútil motivo encarcela o fusila a millares de voluntarios. Un solo ejemplo, del que he sido testigo: herido en el frente de Córdoba, me hospitalizaron en Linares. Un día llegó Marty al hospital con sus guardias de corps. Un compañero, algo ebrio, descolgó el hilo del teléfono mientras Marty estaba al aparato. El innoble "carnicero" le hizo detener y fusilar pocas horas después.

La anarquía roja es absoluta. No hay un Gobierno único, sino treinta y seis. Caballero y Companys, borrados. Los comunistas a la orden de Moscú; los trostkystas contra los rusos; los anarquistas, contra todos. A esto hay que añadir que la masa de la población está en contra del Frente Popular, que los rojos califican de fascista. Los anarquistas estiman la vida humana todavía menos que Marty, que no cesa de repetir: "La vida de un hombre vale setenta y cinco céntimos, el precio de un cartucho."

He aquí la España roja en la retaguardia. Descorazonado, anhelaba ir al frente, destituyendo al de Córdoba, a principios de diciembre de 1936, para el ataque a la ciudad. Nuestra columna era una horrible mezcla: polacos, franceses, chinos, rusos, árabes, checos, italianos, alemanes, ingleses y americanos; la mayor parte sin disciplina, temblando de miedo, y los jefes judíos, ignorantes. Únicamente los franceses y los ingleses se han portado bien, pero los fascistas, como nosotros los llamábamos, nos han aventajado.

A fin de diciembre se nos ordenó una ofensiva general. Debíamos salir una mañana a las seis y media, pero a las seis y cuarto varias escuadrillas nacionales, advertidas de nuestra concentración, bombardearon nuestros campamentos con tal eficacia que en media hora perdimos toda esperanza. Desorden completo, desbandada y cientos de heridos sobre el terreno.

Seis días después llegaba "L'Humanité", que relataba nuestra "ofensiva" con títulos con "Gran victoria de los gubernamentales" y otros iparricidos. Yo lloré de rabia o, mejor, de desilusión.

Unos días más tarde caí herido, y, una vez curado, me enviaron a Madrid, de donde fué a Guadalajara a detener el avance de los fascistas, que se habían adelantado demasiado. Mal momento para ellos, pero nosotros fuimos diezmados por su bombardeo. De mi batallón quedaron ciento ochenta de los quinientos ochenta hombres que lo componían y de la brigada, cuatrocientos, de tres mil. Nos enviaban a la muerte como reses al matadero y a tiros en las espaldas.

No tenía miedo de batirme; pero ¿por qué? La República española, una irrisión; los anarquistas, una banda de locos furiosos; los voluntarios, una escoria internacional, compuesta en su mitad de reclamados por la justicia y, por encima de todo esto, los ju-

díos alemanes y rusos fríamente sanguinarios.

Otras interesantes manifestaciones formula este voluntario francés, pero con las extractadas basta para darse cuenta del espíritu con que vuelven a su patria estos infelices engañados por la inicu propaganda comunista y confirmar cuanto de criminal, de abyecto y de sanguinario se guarda en los bajos fondos de esa desgraciada parte de España sometida todavía a judíos y judaizantes de toda la-ya.

(De "El Castellano")

Fabricación de Chorizo de Pamplona, Salchichón y Jamones

CIRILO GONI

Teléf. 1551 - PAMPLONA

BAR

ALCAZAR

Restaurant y refrescos

= El más popular de

NAVALCARNERO

Las andanzas de Ascaso

Barcelona.—El jueves llegó a esta ciudad el presidente del Consejo de Defensa de Aragón, Joaquín Ascaso. Celebró una extensa conferencia con Companys. Almorzaron juntos, y por la tarde continuó la conferencia. Por la noche Companys obsequió a Ascaso con un suculento banquete.

Ascaso pernoctó en el Palacio de la Generalidad. Descansó hasta el viernes al mediodía, y después de almorzar en compañía de Companys, salió en un magnífico automóvil para Valencia.

Se sabe que Ascaso y Companys se han ocupado del nombramiento del general Pozas para la jefatura de las fuerzas "republicanas" del frente de Aragón, nombramiento que todavía no es efectivo porque aún no han dado su "placet" la Generalidad y el Consejo de Defensa de Aragón.

En Valencia Ascaso se ocupará de este asunto con Largo Caballero. A su regreso a Caspe, Ascaso acompañará al embajador mejicano, a quien el día primero de mayo se rendirá un homenaje en la citada población aragonesa.

Relato interesante de Valencia

Cómo se pudo salvar la Virgen de los Desamparados y gran parte de sus joyas

Pamplona.—"El Diario de Navarra" publica el siguiente interesantísimo artículo de don Víctor Sánchez sobre el desarrollo de los sucesos en Valencia al producirse el levantamiento militar.

"El día 22 de julio de 1936 será siempre para los buenos valencianos una de las fechas más nefastas. En ese día, unos incendiarios del frente popular, culminando la campaña que venían realizando en contra de la Religión Católica, su Iglesia y sus fieles, prendieron fuego a la Capilla de la veneranda Patrona de Valencia y su antiguo reino. Nuestra Señora de los Desamparados, imagen que desde el siglo XIV venía siendo merecedora de los más vivos fervores del pueblo valenciano y sobre cuyo origen se había tenido una tierna y poética leyenda.

Desde el comienzo de la obra destructora de los sacrilegios incendiarios, la Real Capilla de la Virgen de los Desamparados, bellísima construcción del siglo XVII, estaba muy vigilada por varios celadores, que había buscado y pa-

gado la Cofradía, de la que había sido clavario honorario S. M. el Rey.

El día 21 fué presa de las llamas el primer templo de la ciudad, la iglesia parroquial de los Santos Juanes, situada en el popular barrio del Mercado y considerado como el más netamente valenciano, hasta el punto de que los bautizados en este templo se conceptuaban con más títulos de valencianismo que los demás conciduanos. Al día siguiente, se incendiaba la Iglesia parroquial de San Martín, el Palacio Arzobispal, la Catedral y la Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados.

No había sido, pues, un incendio, de sorpresa, de los que pudieron justificar cierto abandono, que por otra parte no había, pues tanto el interior como el exterior estaban vigilados por guardias de asalto. Pero había orden, sin duda, de dejar a las hordas masónicas y marxistas para que continuasen su obra sacrilega y destructora.

A la una y media de la tarde, próximamente, del mencionado día 22, un grupo de revolucionarios se presentó en la plaza de la Catedral y con una viga de madera o de hierro rompió la puerta de la Capilla recayente a la sacristía y penetró en el interior, prendiendo fuego inmediatamente a la parte que radica bajo el Camarín. La fuerza pública de asalto, que había en la plaza y en el interior, no opuso resistencia.

Propagado rápidamente el incendio, prendió el fuego en el manto y en la Santa Imagen, quedando la mitad de la cara de ésta convertida en una pasta informe. Varios vecinos de las casas inmediatas, entre ellos el diputado a Cortes don Gerardo Carreres (posteriormente fusilado por los rojos en Paterna), consiguieron con grandes esfuerzos, y rompiendo un cristal del nicho, sacar la Virgen, de la que se hizo cargo la Guardia civil, llevándola en un camión a sitio donde pudiera ser guardada. Y perdone el lector que no seamos más explícitos en este asunto.

El incendio de la Capilla siguió adelante, consumiendo los altares, imágenes, cuadros, ornamentos, etc., todo el decorado y parte de la casa del capellán Salas de Justas y otras dependencias.

No llegó completa la imagen al sitio donde quedó depositada. Faltaba la corona, la riquísima ofrenda que Valencia había hecho a su Patrona el día de la Coronación, valuada en 250.000 pesetas, ni todas las alhajas prendidas en el manto, cuyo valor se calculaba en más de un millón, y que la piedad de los valencianos había ido acumulando a través de los siglos y entre las cuales figuraba una perla de la Reina María Antonieta de Francia, la desgraciada esposa de Luis XVI; unas esmeraldas, citadas como piedras notabilísimas en los catálogos extranjeros, de Isabel II; varios brazaletes de brillante, de la Reina Gobernadora María Cristina, su madre; un reloj de Amadeo de Saboya; un bastón y una áncora cuajada de brillantes de Alfonso XIII y varias alhajas de Alfonso XIII y de su madre; la corona de plata con que el Ayuntamiento glorificó al poeta Teodomiro Llorente en una de las solemnidades más brillantes celebradas por el pueblo valenciano.

A pesar de la sustracción de algunas alhajas del manto, todavía se habían podido salvar la mayoría de ellas. La perso-

Una prueba más de la desmoralización de los rojos

Con frecuencia hemos recibido noticias de la desmoralización y falta de disciplina de los componentes de las fuerzas al servicio de los rojos.

Hoy ha llegado a nuestro poder un documento firmado por el comandante del batallón "Largo Caballero, número 12", que viene a confirmarnos una vez más y que por tratarse de un testimonio tan ajeno al campo nacional creemos será de grande interés para nuestros lectores:



MILICIAS DE LA REPÚBLICA

BATALLÓN DE LARGO CABALLERO NÚM. 12

MADRID

Núm. 20

Con fecha 28 de agosto han sido expulsados de este batallón, por indisciplinados, el capitán José Ruiz Suárez, y los tenientes Antonio Carrascosa y Tomás Lozano.

El día 16 del corriente fué disuelta la primera compañía de este batallón, por indisciplinarse y negarse a cumplir un servicio ante el enemigo. Mandaba esta compañía el capitán Sebastián Pérez (ausente el día de la insubordinación, por enfermo) y los tenientes Antonio Carreira Gómez, Máximo Rodríguez Valverde, Julián Muñoz Lizcano y Federico Coello.

El día 16 del corriente fué juzgado en consejo de guerra el capitán de la sexta compañía Juan Sáinz Osco, acordando expulsarlo del batallón.

En los tres casos no se comunicó a esa inspección las decisiones por acuerdo expreso nuestro, ante la suposición de que por ser todos militantes de organizaciones políticas, creíamos que tendrían la suficiente sensatez y no intentarían hacer una mala jugada.

Hoy, que vemos que los tres capitanes citados están cada uno de ellos organizando un batallón, y ver con este motivo que no se han sometido al fallo que en su día se emitió contra ellos alguno merecedor de otro más duro, me dirijo a esa inspección para hacer las siguientes manifestaciones, por si las consideran atendibles:

José Ruiz Suárez fué expulsado por llevarse toda la compañía que mandaba, sin autorización y con la advertencia mía como comandante, a Madrid, cuatro días con permiso. Los tenientes Casas y Lozano, por solidarizarse con él. La primera compañía se negó a subir al monte a una avanzada en la que tres días antes había habido un fuerte ataque que nos costó cinco muertos y diez heridos. El capitán de esta compañía estaba ausente por enfermo, pero se solidarizó con su compañía al no incorporarse al batallón y organizar, en cambio, con ella como base, el batallón ANGEL SAN JUAN.

El capitán Juan Sáinz Osco abandonó el mando de su compañía el 15 del corriente, día del combate a que me refiero más arriba, indicando que estaba enfermo. Comprobándose por el médico, y por sus actuaciones anteriores, que no era enfermedad lo que tenía.

Creyendo que todo lo expuesto son méritos suficientes para que no se le encargue del mando ni organización alguna, es por lo que lo hago saber a esa inspección.

Salud y República.

EL COMANDANTE

A 28 de marzo de 1937.

LA CANASTILLA

Comistería y ropa blanca

Géneros de punto y paquetería

Pablo Galán Rosado

Corredora de San Francisco, 15

TALAVERA DE LA REINA

El Sr. Delegado de la Secretaría General del Estado para Servicio de Información, comunica a este Gobierno civil lo siguiente:

"Ruego que si no lo ha hecho ya, dé publicidad por medio de la Prensa y Radio a la comunicación del Gobierno General sobre ampliación de servicios de esta Delegación, y en todo caso, de la norma siguiente: Ordenado que la Delegación creada para informar sobre las personas residentes en Madrid, una vez fuera liberado por el glorioso Ejército, amplie su actuación a todas las zonas del territorio nacional que se vayan liberando, se hace público con el fin de que cuantos deseen obtener la indicada información se dirijan a Valladolid, dirección telegráfica y postal: DLDREM, a través de los respectivos Ayuntamientos, siguiendo para ello las normas establecidas para este servicio, en relación con la zona de Madrid."

Almacenes LA PAZ

Tejidos — Paquetería

Calle de Mesones y Plaza de la Constitución

TALAVERA DE LA REINA

Coñac "Garvey"

Manzanilla "Garvey"

Jerez Quina "Garvey"

Los mejores Vinos

Confitería y Coloniales

Fábricas de Mazapán y Chocolates

DOMINGO AGUADO

Belén, núm. 13 — Toledo

Necesitan trabajo

Joven achiller estudiante de Agrónomos, y señorita joven en Comercio o análogo.

PANADEROS, 8

nuestra antena

DE ESPAÑA

Nuestras tropas han entrado victoriosas en Marquina, Echevarría, Bolívar y Baños de Urberuaga

El frente de Vizcaya ha quedado roto en su totalidad

Las operaciones en el frente de Vizcaya

Prosigue victoriosamente el avance

El enemigo quedó completamente copado en Durango

Frente de Vizcaya.—La marcha veloz y victoriosa de las tropas nacionalistas persiste sin pausa por las tierras de Euzkadi. Por docenas se cuentan los pueblos y caseríos conquistados en las jornadas de ayer y de hoy. Completando la derrota marxista de días anteriores, los soldados del general Mola, después de tener completamente copado Durango desde la tarde de ayer, entraron hoy victoriosos en Marquina, Echevarría, Bolívar y Baños de Urberuaga de Ubilla. La fuga de los milicianos vascos es más intensa cada momento que pasa y la recogida de armas y municiones abando-

nadas por los caminos y los montes da un quehacer casi constante a nuestros soldados. Los muertos, heridos y prisioneros que han tenido los marxistas en las últimas cuarenta y ocho horas supera a todo cálculo. En estos momentos la brecha abierta en el frente rojo de Vizcaya alcanza la extensión de casi todo el frente. Todas las posiciones enemigas de los flancos han sentido la repercusión de la rotura. Continúan llegando a Bilbao miles de evacuados y cientos de milicianos que abandonan con pánico las trincheras. Nuestro avance sigue con ritmo rápido.—Radio A. Z.

Crónica de última hora del frente de Vizcaya

La histórica y antigua Villaviciosa de Marquina ya es libre y española

Y con ella los términos de Urberuaga de Ubilla y Echevarría

Han continuado con gran brillantez las operaciones en este frente. Nuestras tropas, sin descanso alguno, llevadas de su alto espíritu, han seguido su avance, consiguiendo hacer caer el frente enemigo y ocupar en las primeras horas de la mañana, en arrollador ataque, el pueblo de Echevarría, más tarde la villa de Marquina, y después en nudo al norte el pueblo de Urberuaga de Ubilla, sin detenerse en la ofensiva, persiguiendo al enemigo y tratando de derrumbar el resto del frente rojo. En estas horas se reciben noticias de que nuestros soldados combaten en los alrededores de Durango y últimas informaciones dicen que nues-

tras fuerzas tratan de cortar las comunicaciones con objeto de que caigan en nuestro poder los importantes medios, materiales que el enemigo ha concentrado en población tan importante

Tranquilidad en el frente de Teruel

Frente de Teruel (cuatro tarde). Durante toda la mañana de hoy, la calma ha sido absoluta por parte de los rojos. Nuestras fuerzas han consolidado las posiciones conquistadas en el día de ayer, iniciándose a principio de la tarde un duelo de artillería, en el cual nuestras baterías hicieron fuego sobre las rojas, logrando desmontar a dos de ellas. (De nuestro servicio especial.)

como Durango, segunda ciudad de Vizcaya, después de Bilbao.

Tanto desde el punto de vista político como militar, esta ciudad tiene enorme importancia, que ha registrado la historia durante las últimas guerras civiles.

En el momento en que Durango caiga en nuestro poder, el experto en cuestiones militares comprenderá que estará en nuestras manos la vía de invasión natural para llegar a la capital vizcaína. Esto que decimos especialmente a los rojos no quiere decir, ni mucho menos, que vayamos a atacar por este lado, ya que como hemos advertido en anteriores crónicas, en Bilbao entraremos por donde menos esperan los marxistas. Puede calcularse que el frente rojo se ha desmoronado en una extensión de setenta a ochenta kilómetros, como resultado de la maniobra envolvente iniciada hace unos días y desarrollada con absoluto y total éxito.

Nuestro frente de ataque se ha acoartado considerablemente, ganando en densidad; y la acumulación de fuerzas que se ha producido como natural consecuencia, nos permitirá en lo sucesivo más fácil intercambio de elementos ofensivos.

La toma de Marquina reviste gran importancia.

Marquina es una ciudad de gran importancia; populosa y rica, situada al pie de altas montañas y forma un triángulo con Lequeitio y Ondárroa.

La histórica y antigua Villaviciosa de Marquina ya es libre y española, y con ella los términos de Urberuaga de Ubilla y Echevarría también han sido ocupados en la ruta hacia el mar, ese mar que la flota nacional hoy bloquea.

Anteayer, Elorrio, ayer Eibar y hoy Marquina. Con esta intensidad avanzan nuestras tropas victoriosas.

Frente de Vizcaya, 28 de abril de 1937.

Manifestaciones en Valencia

Valencia.—Ayer desfiló por las calles de Valencia una imponente manifestación al grito de "Todo el poder para el pueblo". A este grito se contestó con otro:

"Todo el plomo para el pueblo", pues la Policía, siguiendo órdenes del ministro de Gobernación, Galarza, autor de la famosa orden de fuego sin previo aviso, disparó sus armas contra los manifestantes, como único argumento de persuasión, causando veinte muertos y numerosos heridos.

Nuestros cañones siguen en actividad

Todas las fortificaciones madrileñas son intensamente batidas

Frente de Madrid.—La única actividad que continúa registrándose en todo el frente de Madrid es el intenso cañoneo de nuestra artillería, que prosigue su eficaz labor de destruir sistemáticamente todos los objetivos militares de la capital. Cualquier reducto rojo es implacablemente bombardeado, y las baterías marxistas enmudecen para siempre a los pocos minutos de ser localizadas.

Nuestra aviación realizó algunos vuelos de reconocimiento y bombardeó concentraciones enemigas en Alcalá de Henares.—Radio A. Z.

Lo que los rojos ordenan a sus maestros

La "Gaceta de la República" del 10 de marzo publica nuevas disposiciones del director general de Primera Enseñanza del Gobierno de Valencia, acerca de la labor a realizar en las Escuelas Normales de Maestros, que vienen a recalcar las ya dadas en la "Gaceta" del 13 de febrero. Dicen así las nuevas instrucciones:

"El profesor de Geografía deberá hacer estudiar, con la máxima atención y detalle, aquellos pueblos que, como la U. R. S. S. y Méjico han prestado su ayuda. El de Historia rectificará conceptos y juicios tradicionales y estudiará el camino seguido por los pueblos para librarse de los opresores. El profesor de Ciencias Económicas y Sociales pondrá especial cuidado en dar a conocer los fundamentos del Marxismo, comentando los textos en los que se expone esa gran doctrina social. Los profesores de Pedagogía deberán revisar los dogmas de la escuela tradicional y el concepto de la infancia y de la educación."

Los profesores que no se conformen con estas disposiciones "deben aprestarse a renunciar a sus cargos."

El Gobierno de Valencia seguirá afirmando, a pesar de todo, que en manera alguna se persigue la instauración del marxismo. Azaña repetirá, como dijo ya en su discurso de Valencia, que es "no una enorme tontería, sino una malignidad", decir que España se vuelve marxista.

Casa Alvarez
RELOJERÍA
Taller de composuras a cargo de M. PEREA
Comercio, núm. 15
TOLEDO Teléfono 1755

Nuestros aviones bombardean concentraciones rojas en Alcalá de Henares

Se pide a las industrias de guerra rojas un esfuerzo supremo

LOS DELIRIOS DE MIAJA

Frente de Madrid.—Se ha sabido que hace unos días el general Miaja recibió a un periodista francés, al que hizo unas declaraciones que ponen de manifiesto la insuficiencia mental del flamante

presidente de la Junta de Defensa de la capital de España.

Entre otras cosas, dijo Miaja al citado periodista:

—Yo no me ocupo de política. Mi única misión está en el frente de batalla en el que tanta falta hago. De no ser así, ya habría pedido un largo descanso, que lo tengo bien merecido.

Soy un general al servicio de la República y yo tengo la obligación de salvarla. Aunque nunca fui vanidoso, me halaga saber que los demócratas de España me consideran como el hombre provincial de los ejércitos republicanos. He de poner, pues, cuanto está de mi parte para responder a la ciega confianza que se ha depositado en mí.

Mi espíritu y el de mis madrileños es tan amplio, que se reparte por todo el mundo.

Estamos solos, pero sabremos vencer y salvar a la República.

Los catalanes actúan valerosamente en el frente de Aragón, y si no hacen más, es porque no tienen la suerte de contar con un buen general. Un jefe como yo no se improvisa.

He de advertir que los catalanes que luchan en el frente de Aragón permanecen a la defensiva, por "razones estratégicas" que yo no puedo ni debo revelar.

Cuando acabemos con el enemigo en los frentes de Madrid, iré yo a Aragón a dirigir personalmente las operaciones de ofensiva, y entonces ya será otra cosa.

HOTEL
La Española
Todo confort
Teléf. 202 = TALAVERA

DUELO DE ARTILLERÍA EN GRADO

Frente de Asturias.—Tranquilidad en este frente, salvo algunas escaramuzas sin gran importancia. El enemigo de todo el frente asturiano se halla tan castigado, que no puede sobreponerse a su definitivo quebranto.

En el sector de Grado, duelo de artillería.—Radio A. Z.

EN HUESCA SE RECHAZA UN ATAQUE ROJO

Frente de Aragón.—En el sector de Teruel, ligero fuego de cañón y de fusil, sin consecuencias por nuestra parte. Un ataque rojo de escasa intensidad fue fácilmente rechazado por nuestras tropas en el sector de Huesca.

En este mismo sector, nuestra artillería castigó certeramente las posiciones rojas.—Radio A. Z.

Frente de Madrid
Resumen de la prensa roja de la noche

«Mundo Obrero» dice que las tres consignas para el 1.º de mayo serán las tres consignas de la guerra, es decir: ofensiva, trabajo y unidad.

«Claridad» protesta una vez más contra toda politiquilla de partido y exige que toda la actividad política del gobierno de Valencia esté subordinada a la creación de un partido único de la clase obrera.

«CNT» anima a los comisarios políticos para que actúen sin temer a nada y a nadie, recurriendo a todas las audacias con tal de ganar la guerra.

«Informaciones» sigue insistiendo en la necesidad imperiosa de continuar la evacuación de la población civil de Madrid, y propone que sean los sindicatos obreros los que patrocinen la evacuación.

«El Sindicalista» habla de la dispersión de la economía en la España roja y pide que se sinteticen todos los esfuerzos para el sacrificio común.

«Heraldo de Madrid» pide que los que salen al extranjero, con representaciones del gobierno, sean hombres de la mayor confianza de las masas populares.

«La Voz» se ocupa ampliamente de la situación del frente madrileño y de la necesidad imperiosa de romper el cerco de la capital.

Radio A-Z 27-4-37.

Un S. O. S. lanzado por las emisoras rojas

Madrid.—Las radios rojas han leído el manifiesto que las Juventudes Socialistas Unificadas han dirigido a los obreros de las industrias de guerra. Se les pide a estos obreros un desesperado esfuerzo para que esas industrias rindan más, ya que la penuria de municiones en todos los frentes es realmente aterradora.

El manifiesto de la Juventud Socialista es el S. O. S. del enfermo que pide balones de oxígeno para prolongar unos minutos más su atroz agonía.—Radio A. Z.

Consignas

La Prensa Nacional Sindicalista deberá ser vuestra maestra y guía. Propagadla.

Teneis la obligación de leer la página íntegra de la Central Nacional Sindicalista de los miércoles y explicársela al que no lo entienda.

100.000 Lapiceros

superior calidad, negros, deje cuenta aduana, a 16'50 pesetas el ciento franco domicilio reembolso

Luis-Diges

Perú, núm. 1, Apartado 57

V I G O

Almacenes de Hierros

FERRETERÍA

Sucesor de Moro

TALAVERA

EXTRANJERO nuestra antena

Eden y Spaak examinan la situación económica internacional
En Moscú es secretamente ejecutada la esposa del ex comisario de industria pesada

Se desconoce el resultado de la nota enviada por el Generalísimo Franco al gobierno inglés

Londres (cinto tarde) — En los círculos políticos se desconoce la contestación a la nota enviada por el Generalísimo Franco, por la entrada de tres buques mercantes ingleses, protegidos por la escuadra británica, al puerto de Bilbao.

EN EL "PARAISO SOVIETICO"

Siguen descubriendo-se robos importantes

Moscú.—Se anuncia la prisión de Ateiger, muy conocido en los medios diplomáticos, que frecuentaba con asiduidad. Aparecía como representante del Comisariado de Negocios Extranjeros en todas las recepciones y era oficialmente miembro de la comisión de arte del consejo de comisarios del pueblo, pero se ignoraba que en realidad se trataba de un espía de la G. P. U. en el Comisariado de Negocios Extranjeros.

Sábese que su detención está relacionada con el asunto de Yagoda; dicese también que es acusado de varios crímenes. Han sido descubiertos robos por más de un millón de rublos.

A REAFIRMACION DE MARIA CRISTINA DE SABOYA

Ciudad del Vaticano.—El 6 de mayo próximo, fiesta de la Ascension, el Papa leerá el Decreto reconociendo la heroicidad de las virtudes de la dichosa María Cristina de Saboya.

María Cristina de Saboya, era la hija de Manuel I, rey de Cerdeña. Nacida en 1812, casó con Fernando II de las Dos-Sicilias, y murió en 1836, después de haber dado a luz un hijo, Francisco II, que fué el último rey de las Dos-Sicilias.

NO HAY RAZONES PARA HABLAR DE UN ACUERDO ENTRE JAPON Y RUSIA

Tokio.—El corresponsal de "Gai Mucho" ha declarado al de la Agencia Havas que la información relativa a un acuerdo entre Japón y Rusia era prematura. El "Nichu Nichu" anuncia sin embargo que el Gobierno del Japón ha consultado al Manchoukou y a las autoridades del Ejército de Kouang Toung sobre la oportunidad de entablar relaciones con los soviets, tomando como principio del acuerdo las conversaciones entre Satoh y Yourenev.

Los observadores bien informados de las cuestiones rusas declaran que un acuerdo inminente es poco probable y que en una posibilidad, ésta dependería exclusivamente del Japón.

La casa más surtida en trabajos artísticos, Grabados, Cincelados, Damasquinados, Joyas toledanas y Objetos de arte

Felipe Suárez
Hombre de Palo, 9 (frente Ca'edral)
TOLEDO (España)

LOS RADICALES SOCIALISTAS DEL HAVRE SE RETIRAN DEL FRENTE POPULAR FRANCES

El Havre.—La comisión ejecutiva del partido radical socialista del Havre, reunida en sesión extraordinaria, ha votado, después de una propuesta de León Meyer, al alde del Havre y Sicre, presidente de la federación, un orden del día por el cual el partido radical socialista havrés decide abstenerse de ahora en adelante en toda participación en los trabajos del Comité de Unión Popular y de declinar toda la responsabilidad en este último.

UN AMIGO MATA A OTRO A CONSECUENCIA DE UNA DISCUSION DEPORTIVA

Bastia.—El joven José Guidoni ha sido detenido ayer por homicidio.

El detenido declaró haber matado a su amigo Gugilio Imacci a consecuencia de una excitación en el curso de una acalorada discusión sobre un match de fútbol.

Se declaran varias huelgas en Francia

Paris.—Han estallado nuevas huelgas en diversas regiones de Francia. Los empleados del hospital de Dieppe quieren aumento de sueldo. Los obreros municipales de Toulon abandonaron los trabajos sin previo aviso y los operarios de la fábrica de aviones Laterbere encerraron al director de la fábrica en la conserjería y se incautaron de los talleres.—Radio A. Z.

LA DECLARACION FRANCOSA INGLESA REMITIDA A BRUSELAS

Bruselas.—Recibiendo a los periodistas a raíz de su entrevista con los embajadores de Francia e Inglaterra, el señor Spaak les ha remitido la siguiente nota:

Spaak, ministro de Negocios Extranjeros y del Comercio Exterior, reunido con Laroche, embajador de Francia, y con Sir Ovey, embajador de Inglaterra, a quienes le han remitido el texto de una declaración, por la cual los Gobiernos inglés y británico, desligan a Bélgica de todas las obligaciones que a su respecto contraen por el Tratado de Locarno y de los acuerdos intervenidos en Londres el 19 de marzo de 1936.

Spaak ha remitido a los embajadores inglés y francés, en la cual se hace constar que el Gobierno belga toma acta con gran satisfacción de esta declaración y lo agradece a los respectivos Gobiernos.

Los textos han sido remitidos simultáneamente a Londres, París y Bruselas.

A continuación de esta recepción, el ministro de Negocios Extranjeros belgas ha recibido también a los embajadores de Berlín y Roma, signatarios del Tratado de Locarno en 1925, a los cuales ha comunicado la carta del Gobierno de Bélgica.

De los incidentes ocurridos en Valencia al representante de Chile

Paris.—La Legación de Chile en Francia publica un comunicado relacionado con los incidentes que sucedieron al pasar por Valencia el señor Núñez Morgado, embajador de aquel país en España.

La nota de la Legación chilena, afirma:

Primero. Es inexacto que Núñez Morgado fuese portador de documentos comprometedores y de títulos o valores cuya exportación esté prohibida, o que cualquiera de estos papeles fuese encontrados en el registro verificado en sus maletas contra todos los usos diplomáticos vigentes.

Segundo. Es absolutamente falsa la afirmación de que Núñez Morgado haya efectuado otros viajes fuera de España.

Tercero. El abuso incalificable de que fué víctima Núñez Morgado, provocó las protestas del Cuerpo diplomático acreditado cerca del Gobierno de Valencia. Por su parte, el Gobierno de Chile protestó energicamente cerca del embajador español en Santiago de Chile.

Cuarto. Finalmente hasta el Valencia no notificó al Gobierno Valencia no notificó al Gobierno de Chile que Núñez Morgado dejase de ser persona grata.

Núñez Morgado salió de España en viaje de vacaciones.

Pedraza y Fernández

Bar CENTRO
Plaza del G. Franco
TALAVERA

DE LAS CONVERSACIONES DE VAN ZEELAND Y EDEN EN BRUSELAS

Paris.—Todos los periódicos se ocupan de las conversaciones que sostienen Eden, Van Zeeland y Spaak en Bruselas. Radio A-Z.

EL RENACIMIENTO ECONOMICO DE ALEMANIA

Berlín.—Las estadísticas publicadas por el ministro de Hacienda del Reich, prueban el favorable desarrollo económico de Alemania, que, como en años anteriores y desde el advenimiento del Nacional-Socialismo al Poder, acusan considerable aumento de ingresos.—Radio A-Z.

MERCERÍA
Fernando Sánchez
Corredera, núm. 7
TALAVERA

LA GALLETA
"María Olibet"
ES LA MEJOR

Las conversaciones anglo-belgas

Se estudiaron medidas encaminadas a consolidar la paz

Bruselas.—Han terminado las conversaciones políticas entre los ministros de Negocios Extranjeros inglés y belga, Eden y Spaak. Mister Eden regresó a Londres, por vía aérea, en las primeras horas de la tarde.

Según la nota oficial facilitada en dichas conversaciones, se trató preferentemente de cuestiones que afectan de modo directo a la consolidación de la paz europea. Se estudiaron también en principio algunos problemas económicos internacionales.—Radio A. Z.

Sale a la luz de nuevo el rapto del hijo de Lindbergh

Flemington.—A la demanda de Jhon J. Nac-Nalli, detective privado, el juez de primera instancia, M. E. R. Rummer, ha remitido al procurador Anthony Hauck, una orden de detención contra un cierto espía internacional, cuyo nombre no ha sido revelado, y a quien Nac-Nalli acusa de haber desempeñado un papel muy importante en el rapto del hijo de Lindbergh.

El detective ha declarado que se celebraba una encuesta desde hace varios años por el crimen sobre el cual Hauptmann fué electrocutado.

Sin embargo, Anthony Hauck ha pedido a Nac-Nalli los más amplios detalles antes de lanzar a la policía sobre los rastros de este espía internacional.

Por otra parte, el abogado de Hauptmann, Lloly Fieher, ha manifestado que no creía en nuevas derivaciones del asunto y que esta pista no le interesaba.

LA ESPOSA DE UN EX COMISARIO ES EJECUTADA

Londres.—El corresponsal del "Daily Telegraph" informa de Moscú que la esposa del ex comisario de Industria pesada, Piatakov, que fué condenada a muerte, ha sido ejecutada en el mayor secreto, sin que se haya abierto instrucción ninguna contra ella.—Radio A-Z.

Droguería y Perfumería
SANTOS
Mesones, núm. 11
TALAVERA

DELBOS RECIBE AL EMBAJADOR DE ITALIA Y AL ENCARGADO DE NEGOCIOS ALEMAN

Paris.—M. Yvon Delbós, ministro francés de Negocios Extranjeros, ha recibido al señor Forster, encargado de Negocios Extranjeros de Alemania y al señor Cerruti, embajador de Italia en París.

COMUNICACIONES

Correos y Telégrafos

HORARIOS

TELEGRAFOS

Giro Telegráfico, de ocho de la mañana a nueve de la noche.

Todos los demás servicios de este departamento son permanentes.

CORREOS

Horario de los distintos servicios de esta Principal:

Giro postal: de nueve a doce de la mañana.

Caja Postal de Ahorros, de nueve a doce de la mañana.

Certificados, valores declarados: Paquetes postales y envíos militares, de nueve y media a una menos cuarto.

Mañana: de tres y 1/5 a cinco y cuarto, tarde.

Venta de sellos: de nueve y media mañana a siete y media de la tarde.

Secretaría: de nueve a una mañana.

HORAS DE SALIDA Y LLEGADA A ESTA PRINCIPAL DE LAS CONDUCCIONES QUE TRANSPORTAN CORREO, CON INDICACION DE ITINERARIO: RECORRIDO

De Toledo a Añover de Tajo por Yuncos, Numancia, Pantoja, Cobeja, Alameda, salida a las trece y llegada a las diez.

De Toledo a Magán por Mocejón y Villaseca, salida a las trece y llegada a las diez.

De Toledo a Leganés, por Oñas del Rey, Cabañas de la Sagra, Villaluenga, Yuncos, Illescas, Torrejón, Parla y Getafe, salida a las siete y llegada a las veinte.

De Toledo a la estación férrea de Bargas, para enlazar con los trenes ascendentes y descendentes de la línea del Tajo. Salida a las diez y llegada a las once.

De Toledo a la estación férrea de Bargas, para enlazar con los trenes ascendentes y descendentes de la línea del Tajo. Salida a las diez y llegada a las once.

De Toledo a la estación férrea de Bargas, para enlazar con los trenes ascendentes y descendentes de la línea del Tajo. Salida a las diez y llegada a las once.

De Toledo a la estación férrea de Bargas, para enlazar con los trenes ascendentes y descendentes de la línea del Tajo. Salida a las diez y llegada a las once.

Coches de línea

TOLEDO-LEGANÉS Y VICEVERSA

CENTRAL: ARMAS, 10

Salida de Toledo, a las siete de la mañana.

Llegada a Leganés, a las nueve menos cuarto.

Salida de Leganés, a las seis de la tarde.

Llegada a Toledo, a las ocho de la noche.

Estos coches hacen el servicio de correos entre las dos localidades.

Un hijo de Alcalá Zamora a Rusia

Paris.—Noticias de Barcelona comunican ha llegado a aquella población, donde embarcará para Rusia, el hijo de Alcalá Zamora, que forma parte de la comisión obrera que asistirá en Moscú a las fiestas del primero de Mayo.

Pepito Alcalá Castillo procura poner entre la línea de fuego de Madrid y su importante persona los 4.000 kilómetros que separan el frente rojo de la corte de Stalin.

TOLEDO-TALAVERA DE LA REINA Y VICEVERSA CENTRAL: ARMAS, 10.

Salida de Toledo, a las cuatro de la tarde.

Llegada a Talavera, a las seis de la tarde.

Salida de Talavera, a las nueve de la mañana.

Llegada a Toledo, a las once de la mañana.

COMBINACIONES DE COCHES

Los coches que salen de Toledo para Leganés pueden enlazar con los que salen de esta última localidad a las nueve y media de la mañana para Aycla, a donde llegan a las dos de la tarde.

BILLETES

Para las líneas Toledo-Leganés y Toledo-Talavera de la Reina se despachan billetes en la misma central a las siguientes horas: Mañana, de diez a doce y media.

Tarde, de dos y media a cinco.

Noche, de siete a ocho.

TOLEDO-BARGAS (ESTACION) Y VICEVERSA

Salida de Toledo a las diez y media de la mañana.

Llegada a la estación de Bargas, a las once menos diez (aproximadamente).

COMBINACIONES

Estos coches enlazan con los trenes siguientes:

Con el ascendente de Plasencia para Leganés.

Con el descendente de Leganés para Plasencia.

Y de ambos trenes con Toledo, haciendo el servicio de correos.

Los coches de esta línea salen de Zocodover, junto al surtidor de gasolina y sus billetes se expenden ya dentro de ellos.

José Alarcón
Vinos y Cerveza
Puerta del Cambrón, 4
TOLEDO

Fábrica de Mazapán
Confitería

Cecilio Martín
Tendillas, 3 - TOLEDO

Alfredo Santos Arias
LA GIRALDA
Mercería y Novedades

Mesones, núm. 2
TALAVERA

Informaciones retrospectivas

El director del B de España de Antequera inutilizó billetes por valor de doce millones ochocientos mil pesetas, para que no las pudieran utilizar los rojos

Efectuaron la operación en el momento en que esperaban la llegada de los que iban a recogerlos, para huir con ellos

Les salvó la oportuna liberación por el Ejército

Antequera fué escenario de un hecho que aún no ha tenido publicidad alguna. El hecho, desarrollado durante el período de la dominación roja en aquella ciudad de la provincia de Málaga, no deja de tener actualidad, máxime cuando aún no es conocido y su principal protagonista es persona bien conocida en nuestra capital.

En Antequera existen cuatro establecimientos bancarios, entre los que se cuenta la sucursal del Banco de España. Al estallar la revolución todos los establecimientos quedaban a merced de las horas rojas. Las mandaba el ex diputado, que ejercía el cargo de alcalde, Antonio García Prieto.

La obsesión de este alcalde fué apoderarse, cual émulo de González Peña en Oviedo, del efectivo amonedado y billetes de todos los Bancos, siguiendo el orden de desvalijar primero a las sucursales del Español de Crédito, el Central y el Hispano Americano, terminando por el de España. García Prieto, hombre duro de carácter, pero un tanto burdo diplomático a veces, hizo su primera visita al director del Banco de España, don José Luis Salido Almarcha. Este funcionario que había meditado cuanto en aquella época de terror podía suceder, habló con el cabecilla marxista y consiguió convencerle de que no merecía la pena de ir a los demás Bancos, que no tenían existencias. Todo, según el señor Salido, lo debían al de su dirección. Para dar fuerza a sus argumentos presentó a García Prieto libros en los cuales vió el ignorante alcalde, saldos en contra de las demás sucursales de otros Bancos.

UN ATRACO QUE NUNCA PODRIA CONSUMARSE CON EXITO

Sospechó García Prieto perder la ciudad, por la proximidad de los nacionales, y envió a un concejal, llamado Rubio, para que

¿Qué hacen en Francia dos aviones españoles de la flota roja?

Tarbes.—Se sabe que dos aviones rojos han aterrizado en Trie y en Laloubere, en el distrito de Tarbes.

Ahora bien, los dos aviones militares están siempre al aire libre guardados día y noche por los gendarmes franceses. ¿Por qué no se les ha trasladado a un pabellón militar o uno de los locales comunes para los aviones franceses? Esto se ignora. Lo que sí hay de cierto es que los cuatro pilotos permanecen siempre en Tarbes, esperando órdenes de un momento a otro.

Como estos cuatro pilotos rojos se paseaban uniformados por las calles de la villa y le lucían exageradamente en los establecimientos públicos, el Prefecto de los Altos Pirineos les hizo saber la conveniencia de que se recataran un poco, ya que la exhibición descarada constituía una provocación. Sólo por este aviso, los comunistas se revolviéron y han promovido disturbios, manifestando así su adhesión a los rojos españoles, para lo que les es propicia la menor ocasión.

“La Dalia”

La mejor surtida y de más gusto en novedades y emblemas de la Legión, Falange y Requeté

Perfumería y Mercería «LA DALIA» Corredera, 9 TALAVERA

dijera al director del Banco de España, que, dadas las circunstancias, había que hacer desaparecer del edificio todo cuanto hubiese en él, así como las cantidades que hubiera en los restantes Bancos. Evadió el director una respuesta categórica, aunque ya tenía adoptada una resolución y pronto se le iba a ofrecer la oportunidad de ponerla en práctica.

Impaciente García Prieto por no tener ya el dinero en su poder en el mismo día en que envió a Rubio, se personó en las horas del mediodía en el despacho del señor Salido. Le acompañaban varios milicianos armados. El director invitó a pasar a la “plana mayor” de aquella banda. El armamento de García Prieto lo constituían tres pistolas, colgadas de un correaje de Guardia civil. Quiso serenar su ánimo el director, sabiendo que no había de entregar lo que iban a pedirle y mantuvo el mismo criterio sostenido al concejal Rubio. Hubo momentos en que García Prieto llegó a encolerizarse. Otras optó por ofrecer al señor Salido cierta suma para sobornarle y hasta le entregó un oficio que daba cierto carácter oficial a la medida de llevarse el dinero.

Terminó aquella visita a las tres de la tarde y quedaron en volver después a cumplir lo expuesto aún contra la voluntad del director. El señor Salido reunió al personal del Banco y les propuso su decisión de taladrar todos los billetes que había en la caja antes

de entregarlos útiles a los marxistas.

Marino Domínguez Pinilla

Grandes surtidos en Tejidos, Lanería y Camisería.

Ultimas novedades en Crespones lisos y estampados.

Unica Casa en labores de Lagartera

Comercio, 21. TOLEDO

Suscríbete a IMPERIO

UNA CONFERENCIA DE YBARNEGARAY

El drama franco-alemán constituye la angustia actual de Europa

Bruselas.—Jean Ybarnegaray, diputado de los Bajos Pirineos, ha dado en Bruselas, bajo la égida de la Asociación de las Conferencias Universitarias Católicas, una disertación sobre el título “La guerra o la paz”, a la cual asistió el Conde de París y otras personalidades belgas y francesas.

Ybarnegaray vuelve de España, y a pesar de lo que ha visto, no quiere creer en un conflicto.

El drama franco-alemán, dijo, constituye el centro, el fondo de la angustia europea actual.

El orador reconoce que Francia, dada su peligrosa situación interior de hoy, ha provocado un alejamiento, cierta reserva en el extranjero. Pero declara que no se logrará la bolchevización de Francia, y reconoce imposible la implantación del comunismo en Francia.

que entregarlos útiles a los marxistas.

VARIOS MILLONES DE PESETAS INUTILIZADOS

La reducida habitación donde está la caja del Banco se llenó de personas. Son los funcionarios y sus familiares que van a llevar a cabo la labor destructora. Manos femeninas y de hombres trabajaron sin descanso varias horas en el taladrado. Se esperaba de un momento a otro la llegada de los rojos. Este momento sería el de pagar con la vida la acción que desarrollaban.

El taladrado se hizo, comenzando por los billetes representativos de menor valor, y pudo darse fin a esta tarea, inutilizando “doce millones, ochocientos mil pesetas”. Dió lugar hasta para empacar de nuevo los billetes y guardarlos. Siguió a la anterior operación la de abrir un pozo de un patio interior y poner a su alrededor la plata para lanzarla a su fondo en un momento desesperado. Las puertas del edificio estaban cerradas y reforzadas sus cierres con barras de hierro. Sólo había unas cuantas pistolas en manos de los funcionarios. La fuerza pública, que hasta el día anterior había prestado servicio en el centro, fué mandada retirar desde que se proyectó el robo en firme.

SALVADOS POR LAS TROPAS DE VARELA

En aquellas horas de la noche ignorábase en el Banco lo que pasaba en los alrededores de Antequera. El tiroteo escuchado hasta el amanecer había cesado. El señor Salido descolgó el teléfono y preguntó al cuartel de la Guardia civil para tener un avance de la suerte que les esperaba. Un guardia le dijo: “Estamos salvados por las tropas de Varela”. La confirmación se conoció en la puerta del establecimiento bancario a los pocos momentos. Fuerzas del tercer tabor de Regulares de Ceuta, que traían la orden de estar en la sucursal antes de que amaneciera, cumplían la disposición, dando fuertes culatazos sobre las puertas. Abrió el director la cancela y una nube de fusiles y pistolas le rodearon. El señor Salido recurrió a saludar a los marroquíes en árabe y dar un viva a España. Sus palabras calmaron la sospecha de los moros.

El señor Salido sabía hablar árabe por haber pasado algunos años en la zona de nuestro Protectorado. Fué en Tetuán, cuando en cierta ocasión en que estaban en peligro los fondos del Banco de España en dicha capital y encontrándose aquel con permiso en la península, suspendió el permiso y se trasladó a Marruecos, ofreciéndose al director de aquella sucursal para salvar todo cuanto existiera en las cajas del Banco. Por fortuna, en aquella ocasión, no hubo necesidad de aprovechar tan meritorios y desinteresados servicios.

UNA CONFIDENCIA AL GENERAL

El adelantar su entrada en Antequera las tropas de Varela con el propósito de salvar lo que había en el Banco de España, se atribuye a una confidencia de dos guardias civiles que estuvieron escondidos en el Banco de España de Antequera durante varios meses y que lograron pasarse a las tropas nacionales pocos días antes de la llegada de las tropas del Ejército a la ciudad. Estos guardias eran del puesto de La Roda y les sorprendió la revolución en Antequera, cuando volvían de hacer una conducción de presos a Granada.—R. A. (Del “Ideal de Granada”).

Va a comenzar la ofensiva contra los insurrectos de Vaziristio

Bombay.—Bajo la dirección del general Burgh van a comenzar las operaciones de envergadura contra los rebeldes del Vaziristio, cuyo objetivo, según se dice en ciertos medios, es proclamar una República musulmana independiente.

Los guerreros del Fakir Ipi, disponen de recursos prodigiosos, cuyo origen se desconoce. Prosiguen las concentraciones de rebeldes, las cuales resisten impávidos, la acción de los aviones. Las propias tribus Torikei, consideradas como absolutamente fieles a Inglaterra, se adhieren al movimiento, que anima la propaganda religiosa.

Además de la división del general Burgh, van a entrar en acción dos fuertes columnas formadas por las garniciones de la región, el regimiento de Infantería de Jubbulpore, la primera brigada de Infantería de Abbotabad, la tercera brigada de Rawalpini, la tercera brigada de Jhetum, un regimiento de artillería de montaña, además de los tanques y las fuerzas de aviación.

De Siria comunican que se produjeron nuevos desórdenes en la frontera Noroeste: numerosos guerreros rebeldes, en la noche del 20 del corriente, invadieron una aldea al Norte de Bannu y se llevaron varios pastores y novencientos caballos y carneros.

Si quieres saber la verdadera noticia de última hora, suscríbete a IMPERIO

La segunda entrevista de Mussolini con Schusching

Sólo con Alemania podrá ser resuelto la cuestión danubiana

Venecia.—Los jefes de los Gobiernos italiano y austriaco conferenciaron en una atmósfera de cordialidad y amistad, tratando de los lazos que sus respectivos países tratan de estrechar con otras naciones.

Quedaron confirmados los principios en que se basan las relaciones amistosas de ambos países, seguros de que esta colaboración llevará a la formación definitiva de la cuestión danubiana. Están convencidos de que dicha cuestión no podrá ser ni siquiera concebida sin una activa participación por parte de Alemania.

EL “GIORNALE D'ITALIA” DICE QUE MUSSOLINI Y SCHUSCHING ESTAN EN COMPLETO ACUERDO EN TODO LO QUE SE REFIERE A LA DEFENSA CONTRA EL BOLCHEVISMO

Roma.—El “Giornale d'Italia” informa sobre la entrevista...

Para comer bien y económico, visite la Casa Guerra TOLEDO

¡Españoles y Extranjeros!

¡AL TERCIO!

La Legión va siempre en vanguardia y siempre llegó donde el mando dispuso.

El recuerdo de la vida de legionario llenará de orgullo vuestro porvenir, borrarán las amarguras del pasado, y sus heroicos lances será vuestro limpio blasón de caballero.

Como en las guerras de Flandes

PODEIS LLEGAR A CAPITANES DEL TERCIO

Tendréis alimentación sana y abundante. Vestuario de buena calidad, práctico y vistoso. Primas de enganches muy crecidas y aumento de haberes por años de servicio. Los LEGIONARIOS son los soldados del Ejército mejor retribuidos, los de mejor porvenir. Los que aspiréis a la gloria; los que deseéis lugar de olvido, de redención, de lucha; los que busquéis aventuras y aspiréis a ostentar galones, estrellas, cruces, o a ganáros en la lucha el mejor título de caballeros.

¡LA LEGIÓN OS ESPERA! ¡ALISTAOS EN LA LEGIÓN!

CON BANDERIN DE ENGANCHE

EN LA CAJA RECLUTA DE TOLEDO, NÚMERO 3

PRIMAS DE ENGANCHE

Por TRES años: 400 pesetas, distribuidas en la siguiente orma: 200 pesetas al ingresar, al segundo año 100,00 y al tercero 100,00. Por CUATRO años: 500 pesetas, distribuidas en la siguiente forma: 250 pesetas al ingresar, al segundo año 83,33, al tercero 83,33 y al cuarto 83,34. Por CINCO años: 700 pesetas, distribuidas en la siguiente forma: 350 pesetas al ingresar, al segundo año 116,66, al tercero 116,66 y al cuarto 116,68.

A partir del quinto año percibirán 400 pesetas más, distribuidas en dozavas partes.

HABER DIARIO

Table with 2 columns: PRIMERO Y SEGUNDO AÑO, QUINTO AÑO. Rows include Comida, Masita (vestuario), En mano, Total, Premio mensual.

Table with 2 columns: TERCERO Y CUARTO AÑO, DECIMO AÑO. Rows include Comida, Masita (vestuario), En mano, Total, Premio mensual.

HABERES DE CLASES: Sargentos, 631,00 pesetas al mes Brigadas, 755,00; Subtenientes, 109,00. Estos sueldos mensuales aumentan cada cinco años en 62,50 pesetas más.

vista de Mussolini con Schusching, que los dos hombres de Estado cambiaron impresiones sobre la situación europea principalmente sobre la española, estando en una completa identidad de visión en cuanto se refiere a la lucha del bolchevismo. Reconoció que el presente momento es muy favorable para estrechar las relaciones entre Viena y Belgrado.

Entre Austria y Rumania solamente existen dificultades de naturaleza económica, cuyo carácter no es grave ni difícil de resolver. Las cuestiones que separan a Austria de Checoslovaquia son de naturaleza puramente política.

LA PRENSA DE PRAGA COMENTA CON DISCRECIÓN LA ENTREVISTA DE VENECIA

Praga.—El comunicado de Venecia sobre la entrevista de Mussolini con Schusching ha sido comentado con prudencia en Praga, donde se manifiesta a las claras que Checoslovaquia consideró siempre indispensable la colaboración de Italia y Alemania en la cuestión danubiana. La prensa italiana limitase a publicar el comunicado, y sus únicos comentarios consisten en los titulares. Así, el “Ceskeslobo” publica el comunicado bajo el siguiente titular: “Ni una palabra sobre la Pequeña Entente”.

Sólo el “Parvo Lidu” (social-demócrata), escribe: “Parece que el Duce hace presión sobre Schusching para lograr la aproximación de los nazis austriacos”, y añade que es conveniente esperar para ver cómo reaccionará Austria después de la entrevista.

50000 comunistas franceses intimidan al Gobierno para que disuelva las ligas nacionales

La “Gran Demostración” organizada por la Unión de Sindicatos de la región parisense, y que debía haberse celebrado al día siguiente de los sangrientos sucesos de Clichy, a causa de un aplazamiento no ha podido celebrarse hasta anteaer.

Se trataba de una manifestación en masa contra la vida cara en favor de la escuela móvil, para la puesta en ejecución de los grandes trabajos para lograr el retiro de los obreros viejos a favor de la reglamentación del trabajo a domicilio, y al final—y lo que constituía el motivo especial de la manifestación— para manifestarse en favor de la disolución de las ligas fascistas.

La manifestación estaba prevista para las 14,30. Mucho antes de esta hora, los comunistas—pues eran ellos los que se encontraban en mayoría—eran fieles a la orden.

Es difícil dar una cifra exacta de los asistentes. Pero se puede calcular en unos cincuenta o sesenta mil el número de asistentes al mitin.

—Esto es lo más cómico que darse puede, ver al camarada Jouhaux, que se embolsa 400.000 del ala anualmente, venimos a hablar del retiro obrero.

La manifestación de los comunistas era en realidad algo amargo; pero en fin, es lógico pensar que si había cincuenta o sesenta mil comunistas para alimentarse con los discursos de Jouhaux y de algunos de sus compinches, quedaban aún tres millones de ciudadanos en París que no son ni cegetistas, ni comunistas y que se dejan tiranizar por una minoría.

Los oradores comunistas abundaron en los conceptos de siempre en los ataques contra las organizaciones nacionales y en las amenazas y coacciones al Gabinete Blun.

Información deportiva

FUTBOL

Fútbol a 300 metros de las líneas rojas

Un grupo de nuestros heroicos soldados, en el que se encuentran nombres muy conocidos para los aficionados al deporte, jugó un partido de fútbol hace días, y que por las circunstancias especiales que son de suponer, hubo de celebrarse en las proximidades del lugar donde prestan sus servicios militares. El campo, pues, estaba situado a unos 300 metros de las líneas rojas, en uno de los frentes del Norte.

El match, cuyo kick-off fué ejecutado por una gentil señorita, y amenizado por una gaita gallega, ha sido jugado por los de una

segunda sección de Montaña y los de una tercera sección de Sanidad Militar.

Vencieron los primeros por cuatro a tres, lanzándose hasta penalties que no llegaron a rebasar la meta.

Como es natural, todas las fuerzas próximas presenciaron este interesante partido, apasionándose por unos y otros.

El equipo vencedor alineó a Zabala, Marcial, Paseiro, Angel, Toquero, Regueiro, Florentino, Alcón, Areas, Vigo y Quintana, varios de los cuales son conocidos de nuestra afición.

Deportividad "frente-populista" francesa

El pasado día 11 de abril debía celebrarse el partido de fútbol anunciado entre las selecciones de Italia y Francia.

El encuentro fué suspendido por decisión de Italia, pues parece ser que el frente popular francés fraguaba determinadas actitudes que dicen muy poco de su conexión deportiva.

A este respecto, es curioso leer las siguientes afirmaciones hechas por un diario sobre los motivos de esta suspensión. Dice así:

"La fecha del encuentro había sido fijada desde hacía ya tiempo y a nadie en Italia se le había ocurrido dudar de la deportividad del público francés.

Sin embargo, diez días antes del encuentro, un diplomático italiano, en visita ocasional al Quai D'Orsay, tuvo la increíble sorpresa de que una alta personalidad francesa le expresara las grandes inquietudes que el anunciado match despertara en los círculos oficiales.

Este fué el punto de partida del asunto. De descubrimiento en descubrimiento se llegó a averiguar que centenares—algunos afirman millares—de sitios habían sido retenidos por los comunistas para silbar a la Marcha Real italiana y Giovinessa, cuando fuesen tocadas y provocar los consiguientes disturbios y manifestaciones en contra del fascismo, que, de degenerar en sucesos sangrientos, podrían, en caso necesario, ser imputados a agentes provocadores del fascio.

Así llegó a Roma la convicción de que había un plan el-

borado por los comunistas en París para crear graves incidentes y arrojar la responsabilidad de los mismos sobre los trasalpinos, y la cuestión de las garantías a dar para que esos incidentes no tuviesen lugar fué presentada por la Federación italiana a sus colegas franceses.

La Federación francesa se

El macht Rumania y Checoslovaquia

Bucarest.—Se celebró en Bucarest el encuentro entre Rumania y Checoslovaquia.

Cuarenta mil espectadores asistían al match, que contaba para la Copa Benes y el Rey de Rumania honraba con su presencia este partido.

En el primer tiempo ninguno de los equipos marcó ningún goal.

En el segundo tiempo, Bondola, marca el primero para Rumania.

Los checos reaccionan y ocho minutos antes de terminar el partido, Nejedry marca el goal de empate.

BELGICA PIERDE POR DOS A UNO FRENTE A SUIZA

Bruselas.—Después de sus victorias sobre Francia y Holanda, se podía creer en una fácil victoria del equipo de Bélgica sobre el de Suiza, ya que éstos últimos en todas las salidas este año, han sufrido otras tantas derrotas.

El equipo de Bélgica ha decepcionado a sus partidarios, los mismos que hace unos días les aplaudían cuando ganaron a Francia.

Durante todo el primer tiempo los esfuerzos de los belgas han resultado demasiado incoherentes.

Los suizos han estado más disciplinados y han jugado mejor, sobre todo, los extremos, pues el trío central no ha estado muy acertado.

En el descanso, el marcador anunciaba uno a favor de Suiza y ero a favor de Bélgica.

Después del descanso, los suizos toman de nuevo la iniciativa y es preciso que marquen un segundo goal para que los belgas salgan de su letargo y Voorhoof marque el tanto de honor.

Baymond Braine "el táctico",

dirigió al gobierno para que le fuesen dadas esas garantías, pero no encontró sino dificultades. Primeramente, el gobierno afirmó que no tenía intención de intervenir oficialmente, y se negó, desde luego, a dar precisiones de ninguna clase sobre medidas de orden conducentes a evitar los disturbios.

El final de todo esto ha sido que la Federación italiana no ha querido dar lugar a que se celebre un partido del que iba a estar ausente toda clase de autoridad.

ha hecho un partido muy medianero; de los otros belgas, sólo, los exteriores han quedado bien. Styren fracasó, tanto en el ataque, como en la defensa y fué uno de los más responsables del primer goal suizo.

Por el contrario, los suizos han merecido su victoria.

Ferretería y Carbones Minerales
GENARO SUELA
Carnecerías, 10 y 12 - TALAVERA

Ciclismo

Los belgas en la vuelta a Italia

Bruselas.— Los organizadores de la Vuelta ciclista a Italia han invitado a los ciclistas belgas a participar en su prueba.

Parece ser, pese a las dificultades con que se tropieza, tomarán parte en la Vuelta, los hermanos Deloor, Huys, Dignef y Schepers.

Como se recordará estos ciclistas participaron en la Vuelta a España.

LOS EQUIPOS PARA LA VUELTA A FRANCIA

París.—El organizador de la Vuelta ciclista a Francia y director del periódico deportivo de París, Henri Desgrange, acaba de decidir que los equipos que participan en esta prueba estarán compuestos de la siguiente manera:

Bélgica, 11 hombres; Francia, 11 hombres; Alemania, de 6 a 11 hombres; Holanda, Luxemburgo, Suiza e Inglaterra, 6 hombres.— Individuales, 30.

MAS SOBRE LA VUELTA A ITALIA

Milán.—Este año habrá en la Vuelta ciclista a Italia un equipo formado por italianos residentes en el extranjero.

Este grupo comprenderá: Cimatti, Morelli, que viven en la Costa Azul; Malmesi, que reside en Suiza; Annio Bertola, que habita en Carcasona y acaba de hacer un bonito papel en el "Tour du Maroc" y Troggi-Nello, que también se ha destacado en Marruecos.

A título de individual, y en calidad reemplazante eventual, están igualmente inscritos Barral y Eduardo Molinar.

También es posible que un pe-

Natación

Casalini triunfa en Montecarlo

En las regatas de "out-boards" celebradas en Montecarlo, ha sido vencedor el italiano Casalini, que cubrió los 25 kilómetros en 24 minutos y 16 segundos, lo que supone un promedio de 61 kilómetros, 813 por hora.

A continuación se clasificaron el francés Barrère, Romani, Polignac, Forni y Rousset.

CARTONNET BATE EL RECORD DE 100 METROS "BRAZA"

Cartonnet ha logrado, al fin, batir los records de Francia y de Europa de natación sobre 100 metros "braza", cubriendo las distancias en un minuto, 10 segundos 6/10.

El record del mundo pertenece al americano Higgins con 1 minuto y 10 segundos.

CARMAGNANI CONSIGUE EL RECORD DEL MUNDO

Sobre la base de una milla marina en el Lago Mayor, el italiano Ernesto Carmagnani, ha batido el record del Mundo de velocidad para los "racers" de 400 kilos.

PETER FICK SUPERA LA "MARCA" DE WEISMULLER

El notable "sprinter" americano Peter Fick, ha cubierto los 120 yardas en un minuto, cinco segundos y 2/10.

No existe ningún record americano sobre esta distancia, pero el tiempo de Fick mejora el que en otro tiempo, logró Weismuller un minuto, seis segundos y 4/10.

Boxeo

Kid Tunero en forma

París.—Se ha celebrado la anunciada reunión de boxeo, en la cual se enfrentaron el famoso púgil cubano Kid Tunero con Charlier, ex campeón de Bélgica de los pesos medios.

Después de un eclipse de forma, el cubano ha pasado el año último en el Norte de Africa, y el clima meridional le ha hecho encontrarse a sí mismo.

Después de vencer brillantemente a Kid Janas, Casadel y Christoforidis, hoy se ha enfrentado con el belga Charlier, a quien ha derrotado a los puntos.

Los aficionados parisinos han manifestado su simpatía por el excelente pugilista cubano, haciéndole objeto de múltiples demostraciones de cariño, que han subido de punto cuando el árbitro ha levantado la mano de Tunero y ha anunciado a la sala que había logrado la victoria por puntos.

FARR CONTRA NEUSEL Atletismo

Londres.—El campeón francés Tom Farr, vencedor del americano Max Baer, se enfrentará el 1 de junio contra el duro púgil alemán Walter Neusel.

El vencedor se encontrará después con Max Schmeling.

Anúciate en IMPERIO

Automovilismo

Gran Premio de Túnez

Las primeras inscripciones

Henri Saporta, activo secretario de la Comisión Sportiva del Automóvil Club de Túnez, está a tualmente en París para tratar con los corredores que el 16 de mayo próximo tomarán parte en el Gran Premio de Túnez.

Los inscritos hasta ahora son numerosos. La "écurie" azul estará representada por René Dreyfus, Laury Schell y René Carrière, que conducirán los Delahaye.

La casa Bugatti enviará a Jean Pierre Wimille, Raymond Sommer se presentará a título de independiente con un Talbot.

Ralph se presentará con un Bugatti, Paul, con un Delahaye, Forestier, con un coche 1.500 Riley, Boudot, con un 2 litros 500 Amilkar, Chaboud y Tremoulet en Delahaye, Chambard en 3 litros 300 Bugatti, Perrot y De Bregon en Delahaye.

Saporta está actualmente en negociaciones con Robert Brunet, Trintiquant, Jeannin y también con tres corredores italianos que conducirán un coche Alfa-Romeo sin ompresor, que bien pudieran ser Pintacuda, Siena y Cortese.

TAZIOZ NUVOLARI CASI RESTABLECIDO

Milán.—Tazio Nuvolari ha abandonado el hospital de San Juan, donde había sido trasladado después de su accidente en el circuito de Valentino de Turín.

El estado de salud del "as" italiano es satisfactorio, y se le ha permitido hacer el viaje de Turín a Mantua en coche.

Los médicos le han aconsejado reposo. Guardará cama durante varios días, después de los cuales podrá reemprender su actividad. Se cree que el gran corredor de la Casa Ferrari, no podrá participar en el Gran Premio de Trípoli.

RALLYE TURISTA EN ITALIA

La comisión colonial del Real Automóvil Club de Italia, organiza con ocasión del Gran Premio Automóvil de Trípoli, un rallye turista, abierto a todos los conductores de coches de sport o de turismo.

El reglamento es muy fácil. Es suficiente partir de cualquier país y de hacerse controlar por el Automóvil Club local o sino, por las autoridades oficiales, y prevenir telegráficamente al Automóvil Club de Trípoli que se toma.

RECORD MUNDIAL DE SALTO CON PERTIGA

El atleta americano Sefton ha batido, en Los Angeles, el record mundial de salto con pértiga, alcanzando 4 metros y 45 centímetros.

El antiguo record pertenecía al también americano Varof, que el 4 de julio de 1935, saltó cuatro metros y 45 centímetros.

EL GRAN PREMIO DE TRIPOLI

Se están ultimando los detalles que han de realizar la prueba automovilista, denominada Gran Premio de Trípoli.

La fecha de su celebración será el 6 de mayo y ya se han asignado más de 50.000 liras para premios.

Ya han prometido su participación en este Premio, Wimille, Pintacuda, Battaglia, Soffietti, Biondetti...

Relato interesante de Valencia

(Viene de la pág. 3)

na en cuyas manos se dejaba tan rico y venerado depósito, quiso que se hiciera un inventario de las alhajas, y se llamó a un notario y a un joyero. Pero no pudo hacerse. Urgía ocultar rápidamente la imagen y sus joyas. Y así se hizo. Las alhajas guardáronse en una caja de doble llave, y todo ello se colocó en lugar que pudiera sustraerse del terror antirreligioso y de la codicia de los ladrones.

Ya lo saben los buenos valencianos. Por ahora, y hablase con referencia a hace un mes, la imagen de ellos, aquella en que se han amparado y que ha presidido todos los actos familiares más trascendentales de su vida, aunque mutilada, puede volver a ser venerada en su Capilla, y seguramente no está ya lejano el día en que reciba el homenaje fervoroso del verdadero pueblo valenciano.

SOBRINO DE
Francisco García González
Perfumería - Bisutería
Novedades
Comercio, 60-TOLEDO

Carpintería - Ebanistería
GARCIA
Feria, 15 - TOLEDO

Café-Bar
Nueva España
Plaza del Generalísimo
== TALAVERA ==
Imprenta - Librería
EBORA
Objetos de Escritorio
Pídale el libro de actualidad
San Francisco, 18 - TALAVERA

VINOS Y COÑAC
GONZALEZ BYASS
Distribuidor para la provincia de Toledo:
José Mingoranz
TALAVERA DE LA REINA - Teléfono 61

Casa MARIN
= ULTRAMARINOS FINOS =
Especialidad en garbanzos y aceite
Belén, 1 - TOLEDO
Almacén de Tejidos
Paquetería, Confecciones y Pañería
Vda. de Marcelino Rodríguez
San Francisco, 27
TALAVERA
Coloniales y Mantequería
Juan Reguilón
Cuatro Calles, 11
TOLEDO - Teléf. 1715
Sucursal: SANTO TOMÉ, núm. 4

El Fakir que ha declarado la guerra a Inglaterra

LOS SOLDADOS INGLESES LE LLAMAN "EL INVISIBLE"

Ha rechazado todas las proposiciones del gobierno inglés

Los círculos de Londres están absorbidos por una preocupación, la del Fakir Ipi, que cansado de clavarse alfileres en la piel, ha sublevado contra Inglaterra el Nordeste de la India.

Las tropas de la Gran Bretaña pese a los adelantos de sus armas ofensivas y defensivas, han sufrido ya en los contactos con los indios sublevados serios "desaires". Puede decirse que Inglaterra ha trabajado lucha con un hombre misterioso que ha logrado a fuerza de audacia y valor personal levantar contra ella a todas las tribus de la región de Vaziristao.

No se trata de un hombre militar ni siquiera de un jefe conocido anteriormente en los medios nacionalistas hindus, sino de un personaje extraño andrajoso y miserable que hasta hace poco tiempo sólo se preocupaba de exhibir de tierra en tierra sus artes malabaristas de Hindu, andando sobre una tabla tachonada de fuertes hierros puntiagudos, o haciendo germinar y florecer en pocos minutos una flor.

Tal es el temible adversario pacífico de Inglaterra en la India y que ha logrado dejar en segundo término la figura de Ghandi, y ha obligado a movilizarse a dos divisiones del Reino Unido, compuestas de infantería, caballería, tanques ligeros y cerca de 200 aviones de caza, reconocimiento y bombardeo, al mando del propio Roberto Casals, jefe supremo del ejército anglo-indio.

Las fuerzas operan en terrenos llenos de selvas y montañas en la frontera de India con Afganistán, propicias a las emboscadas y al de la guerra de guerrillas, para las que está demostrando cualidades relevantes el pequeño fakir. El soldado inglés se ve obligado a enfrentarse con tribus ferocísimas, conocedoras del terreno y hábiles en ardides.

Hasta ahora los resultados de las operaciones son desfavorables a las fuerzas del Reino Unido, que no encuentra otro modo de mantenerse su prestigio que mediante una represión implacable. Su aviación ha lanzado bombas incendiarias sobre centenares de aldeas que han quedado destruidas por el fuego, así como extensas selvas, en las que han perecido millares de indígenas rebeldes. No queda una choza en pie en los valles de Kaisoda Ehakatex y Algaz. Desaparecerán todos los poblados de la tribu Trodikel, pero la guerra en vez de amenguar toma caracteres mayores cada vez.

EL FAKIR IPI HA REHUSADO LAS PROPOSICIONES INGLESES Y SUS SECUACES SON YA INCALCULABLES

Es indudable que Inglaterra, fiel a sus principios, preferiría liquidar el asunto por "medios pacíficos" antes que verse envuelta en una lucha, cuyo fin es difícil de prever. Por orden del ministerio de la India, los mandos militares de Novadheli propusieron un armisticio al Fakir pidiéndole que presentara sus condiciones de paz.

Visado por la Censura

Después de complicadas negociaciones, Ipi, recibió al coronel Johnson, gobernador militar de Vaziristao, en una cueva perdida entre las montañas. El oficial inglés se encontró frente a un hombre esquelético, semi desnudo, con todas las apariencias de un mendigo, inmóvil como buen Fakir, sentado sobre la dura roca.

Según su descripción, el Fakir tiene los ojos azules con un extraño brillo, la cara enmarcada por una densa barba rubia y coronada por abundante y enmarañada cabellera.

Johson nada consiguió. Habló del poder de Inglaterra, pidió a Ipi que le pusiera sus condiciones y terminó con el siguiente dilema: poner fin a la revolución o ser fusilado por las tropas británicas. Ipi apenas se dignó responder lo que era pequeño contra el poder de Inglaterra. El enviado inglés fué retirado con los ojos vendados y pocas horas después el Fakir destruyó las comunicaciones telefónicas del mando militar inglés con los puestos fronterizos que fueron asaltados e incendiados.

Desde entonces muchas veces ha intentado Inglaterra apoderarse del Fakir. El sabe desaparecer en el momento difícil para volver a surgir a poco a centenares de kilómetros dirigiendo las actividades de sus guerrillas. No ha mucho en la región de Kagig, Kahquel un regimiento de lanceros cercó los peñascos donde él se encontraba con centenares de partidarios suyos. Sus secuaces cayeron heridos o muertos y al borde del abismo se veía a Ipi. Los ingleses avanzaron intimidándole la rendición. El Fakir se lanzó al precipicio. Viósele rodar de peña en peña. Buscaron su cadáver, pero no encontraron ni rastro de sangre. A la madrugada siguiente en una región muy lejana de allí, Ipi copaba y mataba una patrulla de lanceros.

(Continuará.)

PARA MAÑANA:

"La revolución tiene por cosa el rapto de un niño que acompañaba al Fakir."

Al grito de "Queremos la cabeza de Aguirre" salen de Eibar

Vitoria (dos tarde).— Después de evacuar la población de Eibar e incendiada la ciudad, los milicianos salieron de Eibar al grito de "Queremos la cabeza de Aguirre".

A su llegada a Bilbao, se formó una manifestación pidiendo la cabeza de Aguirre, pues les tenía engañados.

Varios camiones que salieron de Bilbao, repletos de milicianos, marcharon engañados, diciéndoles que marchaban en dirección a Vitoria, que sería ocupada al día siguiente (pues los facciosos no hacían frente y huían a la desbandada).— (De nuestro servicio especial.)

ULTIMA HORA

En Belgica tratan de nacionalizar a los evadidos rojos

Brusejas, once noche.—El jefe del Gobierno ha dado cuenta en el Consejo de una proposición de algunos ministros tratando de nacionalizar a los evadidos de los rojos.

León Degrelle ha manifestado a los periodistas que esta obra se debe a Vandervelde, que se halla completamente de acuerdo con el Socorro Rojo Internacional.— (De nuestro servicio especial.)

Continúa el cañoneo contra las fortificaciones de Madrid

Frente de Madrid (siete tarde).— La calma en el frente de Madrid durante todo el día ha sido absoluta; en el sector de Aravaca, el fuego de ametralladora ha sido más constante que otros días. El fuego de cañón sobre las fortificaciones de Madrid, continuando con igual intensidad que otros días. Las baterías rojas han permanecido mudas, sin contestar la nutrido fuego de cañón.— (De nuestro servicio especial.)

Durango se halla completamente cercado

Vergara (una madrugada).— El avance de hoy ha sido de los más asombrosos ocurridos durante estas operaciones; a pesar de lo abrupto del terreno, se ha avanzado en una extensión de veinte kilómetros y quince de profundidad.

Durango ha quedado entre nuestras mandíbulas. Ha sido ocupado Marquina, enlazando esta columna con la que marchaba por la costa por debajo de Ondárroa.

El éxito de esta operación ha sido de los más grandes en las operaciones realizadas estos días.— (De nuestro servicio especial.)

Una manifestación de mujeres al pedir la rendición caen acribilladas a balazos por los marxistas

Bilbao, una madrugada.— En el día de hoy se han repetido varias manifestaciones de mujeres pidiendo la rendición. Aguirre dió orden de que fuera disuelta, y así se hizo. Los milicianos dispararon, resultando tres mujeres muertas y catorce heridas. Las mismas manifestaciones se han repetido en Guernica y otros pueblos cercanos. El episodio más trágico ha

De la ofensiva en el frente de Vizcaya A veintiséis kilómetros de Bilbao

Radio F. E. 1 (una de la tarde).—Nuestras vanguardias se hallan a 26 kilómetros de Bilbao, por el sector Occidental de Vergara a Egoibar; el desastre sufrido por los marxistas ha sido definitivo para la suerte de Bilbao.

En la desbandada el armamento abandonado es numerosísimo, y de todas clases y técnica. Los camiones que se hallan en la carretera de Eibar son muchísimos; en un solo kilómetro hemos contado más de 50; gran parte de ellos en perfecto estado. Nada es más contagioso que el pánico en una batalla, y, en efecto, así ocurrió; en cuanto la operación dió comienzo las fuerzas rojas, infundidas de un pánico loco, empezaron a retroceder, dándose a la fuga, mientras nuestra aviación los ametrallaba, un grupo de milicianos que huía, formando una gruesa marcha que desataba del suelo, fué descubierta por nuestra aviación, que bajando a escasos metros del suelo, les lanzó varias bombas de gran potencia, destrozándoles y causando un gran número de víctimas.

El enemigo creyó encontrar una resistencia más fuerte en el pueblo de Campaza, donde se vió rodeado por todas partes, siendo copado. En este punto fué donde más resistencia puso el enemigo; nuestros soldados, haciendo uso de las bombas de mano, causaron una carnicería imposible de describir; algunos de los muertos se encuentran verdaderamente destrozados por el fuego de nuestras tropas.

En la carretera de Elgueta hemos visto cinco camiones pesados que fueron descubiertos por nuestra avia-

ción cuando transportaban material de guerra; uno de ellos, que transportaba granadas de mano, ha quedado completamente destruido; los cadáveres de los milicianos, horriblemente mutilados, se hallan a 50 metros del camión. A las ocho de la noche, los milicianos, pistola en mano, obligaban a la población de Eibar a ser evacuada con dirección a Bilbao; como algunas de las personas se negaran, fueron muertas a machetazos por las hordas rojas, y luego, quemadas.

Una vez evacuada la población, con bombas de mano y cartuchos de dinamita

volvieron algunos barrios, incendiando otros. Eibar se halla aún más destrozada que Irún; a 20 kilómetros de distancia se observaban grandes columnas de humo que salían de la población de Eibar; los bomberos de San Sebastián y Vitoria se muestran impotentes ante la magnitud del incendio.

La moral de nuestras fuerzas aumenta de día en día con la proximidad de Bilbao; todos los soldados son voluntarios para los puestos más difíciles.

La capital de Bilbao ha comenzado a ser evacuada, síntoma probable de un nuevo triunfo nacional.

Importancia estratégica de Eibar

El número de prisioneros y material bélico cogido al enemigo es numerosísimo

La estratégica situación de nuestras fuerzas sobre los picos de Azconoveitia daban ya por descontada la toma de Eibar realizada en la madrugada del 26. La trascendencia de la toma de Eibar no es necesario destacarla: ha caído en nuestras manos tal vez la zona industrial más importante que servía en gran manera a los fines del enemigo y que de consiguiente servirá en adelante (extraordinariamente a los nuestros; además con esta nueva conquista sigue nuestro avance envolvente de las líneas enemigas atrincheradas con la tranquilidad que pueden significar siete meses de ocupación y que, no obstante, ante el empuje de nuestro ejército se derrumban hoy como se han derrumbado las demás ayer. El espíritu de nuestras fuerzas no es necesario repetirlo, es elevadísimo y no quieren ni oír hablar de reveses, deseosas de llevar a ca-

bo hasta al fin su jornada gloriosa en Vizcaya.

La rapidez de movimientos de nuestras fuerzas ha dado por resultado multitud de copos de partidas marxistas que no han podido ser tan veloces en su huida como los nuestros en la persecución. El número de prisioneros rojos es elevadísimo y la desmoralización consiguiente en las filas enemigas ha cegado a tal punto que podemos muy bien contar el triunfo de hoy como uno de los más resonantes en estos meses de continuo cosechar rotundas victorias. Aun no ha podido ser clasificado el material bélico caído en nuestras manos; pero nuestros lectores que vienen siguiendo tan de cerca jornadas victoriosas de nuestro ejército saben perfectamente que maniobras tan sabiamente realizadas llevan consigo necesariamente grandes pérdidas para el enemigo que cazado por sorpresa no puede retirar la enorme cantidad de municiones y material bélico acumulados durante varios meses de guerra. Fábricas enteras, abundantísimos depósitos de material, almacenes de víveres y vestuario han pasado de las manos rojas a las filas azules.

Pero no es ésta la importancia de esta nueva conquista, sino el verla como pedregal seguro que nos levantará muy en breve hasta otras mayores.

ALGUNAS INDICACIONES SOBRE LOS PUESTOS CONQUISTADOS

Eibar, militarmente, tiene grandísima importancia por su estratégica situación en el trayecto de Durango, San Sebastián, Bilbao y la línea Vitoria Estela los Mártires.

Ernuva: Importante villa de Vizcaya, está cruzada por el río de su nombre; es un importante punto agrícola, además de poseer también fábrica de armas.

Zaldúa: Pertenece al partido judicial de Marquina; está situada en una fértil vega sobre el ferrocarril Durango Zumárraga.

El Monte Doiz, por su parte, tiene un gran valor estratégico y supone para nuestro avance un formidable apoyo para ulteriores conquistas.

Los rojos huyen a la desbandada

Vergara, una madrugada.— Como resultado del último avance nacional en dirección a Bilbao, los rojos han escapado de las posiciones desordenadamente. Los informadores extranjeros se muestran entusiasmados del modo de cumplirse los objetivos por nuestras tropas.

Los rojos han aprovechado la noche para huir en dirección a Bilbao.— (De nuestro servicio especial.)